

TENÉS
UN PROPÓSITO,
TENÉS DONDE
APRENDER.



UNIVERSIDAD
SIGLO 21

En toda La Rioja, muy cerca tuyo

Milei aseguró estar “a tiro” de la dolarización

PÁG. 19



Vandalizaron tumbas de Carlos Menem y su hijo

PÁG. 20



el **i**ndependiente

UN PUEBLO HECHO NOTICIA

LA RIOJA - VIERNES 16 DE FEBRERO DE 2024

AÑO LXV - EDICIÓN N° 23.999 - 24 PÁGINAS

Familia chilecitera sufrió un asalto a mano armada

El hecho de inseguridad ocurrió entre la noche del miércoles pasado y las primeras horas de ayer en la vivienda de propiedad de José Alberto Wol. De acuerdo a la versión policial, los delincuentes ingresaron a cara

descubierta portando armas de fuego y, luego de amenazar y reducir a las personas que se encontraban en el interior, se apoderaron de la suma de doscientos cincuenta mil pesos que encontraron

tras revolver todo lo que encontraron a mano. Consumada la acción, se dieron a la fuga. En tanto, personal de Investigaciones de la Unidad Regional II inició la tarea para dar con los ladrones.

PÁG. 7



Quintela resaltó a Cristina

Una vez más, el gobernador Ricardo Quintela, en un canal televisivo de Buenos Aires, reiteró sus críticas al gobierno de Javier Milei. Tras reconocer que es el único que realiza demandas judiciales, ponderó a la exvicepresidenta Cristina Fernández como la “estadista más importante del planeta”.

PÁG. 3



¡Adiós rotonda!

A partir de hoy habrá un nuevo paisaje urbano en la tradicional esquina de las avenidas Rivadavia y Juan F. Quiroga. El Municipio capitalino hizo desaparecer la rotonda e impuso un nuevo ordenamiento vial. Las obras serán inauguradas a las 8:00 con la participación de las autoridades municipales.

PÁG. 2

Recuerdan a Quiroga

PÁG. 2

Feriado provincial

Estatales riojanos con fin de semana largo

PÁG. 2

Un personaje

La Rioja despidió a Mario “El Mudo”

PÁG. 4



Restricción para camiones

Es para simplificar la circulación de los vehículos que se trasladan por las rutas nacionales, mientras continúa la temporada de verano, la Agencia Nacional de Seguridad Vial comunicó que este fin de semana habrá restricción de camiones de más de 3.500 kilos. La restricción será en más de 30 rutas nacionales. La misma regirá hoy de 18 a 20:59, mañana de 7 a 9:59 y el domingo de 18 a 20:59.

Otro feriado largo para los estatales riojanos

Apenas a 48 horas de haber concluido el feriado extra largo de carnaval, los trabajadores de la administración pública provincial y municipal, gozarán de un nuevo fin de semana largo. El municipio contará con actividad oficial.

El conmemoración del 189° Aniversario del Asesinato del Caudillo Juan Facundo Quiroga, el Gobierno de la Provincia dispuso asueto provincial, que en esta oportunidad cayó día viernes.

Por lo tanto, durante la jornada de hoy no se registrará actividad en la administración pública provincial y municipal, a lo que se sumará el sector docente y los bancos, tanto del sector estatal, como el Banco Rioja y el privado que incluye a los bancos Patagonia, Francés, Galicia, Santander e Hipotecario.

Asimismo, no habrá actividad en los establecimientos escolares en los distintos niveles, motivo por el cual se modifican todos los turnos de exá-



Con la inauguración de las nuevas obras, desapareció para siempre la rotonda de las avenidas Rivadavia y Juan F. Quiroga.

menes que estaban previstos. Como se recordará, este feriado –con alcance provincial– es para recordar el asesinato del caudillo riojano, siendo dispuesto por Ley N° 10.351, sancionada en el año 2021 por la Cámara de Diputados de la provincia.

La historia recuerda que el crimen se desencadenó en el paraje localizado en el norte de la provincia de Córdoba, Barranco Yaco, cuando el 16 de

febrero de 1835, en el momento en que el riojano –mientras se desplazaba en una diligencia– fue sorprendido en el camino por una milicia al mando de Santos Pérez que lanzó certeros disparos con arma de fuego matando al caudillo.

TAMBIÉN APOS

APOS informó que en casa central y delegaciones del interior y Buenos Aires no habrá atención

al público en la jornada de hoy en adhesión al feriado provincial por el aniversario del paso a la inmortalidad del Gral. Juan Facundo Quiroga. Se aclaró que la delegación de Córdoba trabajará con normalidad.

Por su parte, Farmapos informó que hoy la atención ambulatoria será normal en su horario habitual. El área de planes especiales contará con guardia mínima de emergencia sólo en turno mañana.

Las vías de comunicación, solo para recepción de documentación: Plan Especial para pacientes con Diabetes: 3804-208523 y Plan Materno Infantil: 3804-595449

ACTIVIDAD OFICIAL

El municipio del departamento Capital desplegará hoy, en horas de la mañana, dos actividades. La primera a las 8, con la inauguración de la obra del plan de ordenamiento urbano en la intersección de las avenidas Rivadavia y Juan Facundo Quiroga.

Posteriormente, a las 10 de la mañana, en la Plaza Juan Facundo Quiroga se realizará el acto para conmemorar el nuevo aniversario de la muerte del caudillo Juan Facundo Quiroga.

Reynoso afirmó que los trabajadores de Ashira continuarán en el municipio

En comunicación con **Medios El Independiente**, el secretario General de Camioneros de La Rioja, Jorge Reynoso, aseguró que el intendente, Armando Molina, se comprometió a que ningún trabajador quedara desvinculado, tantos los que pertenecen a la planta del Municipio de Capital y los que estaban trabajando actualmente en la empresa Ashira S.A. Además, manifestó que continuarán el reclamo para lograr el pago de aguinaldo.

Primeramente, el gremialista sostuvo “que este tema ya lo veíamos avizorando, porque veíamos que la empresa tenía un atraso en los pagos del cánón que habían acordado en su momento con la intendenta anterior, Inés Brizuela y Doria, y esto generó un malestar dentro de la empresa, que hoy llevó a hacer una reducción en el servicio en la ciudad Capital”, manifestó.

A su vez, Reynoso señaló que “hasta el momento no se abonó a los trabajadores el aguinaldo, que se tendría que haber abonado hasta el 31 de diciembre, nosotros hicimos los reclamos pertinentes y ellos adujeron que no estaban en condiciones económicas de abonarlo porque el municipio no les habría estado pagando”, dijo.

También “hubo aumentos de sueldos acordados a través de

paritarias nacionales, tampoco fueron abonados. Luego de varios reclamos, no hubo una respuesta favorable por parte de la firma y esto nos llevó a declarar el paro que comenzó ayer”.

En este punto, indicó que parte de la ciudad estaba afectada por el paro, ya que la Municipalidad estaba haciendo la recolección de residuos con camiones propios, “pero una parte importante la estaban haciendo los empleados que prestan servicio en esta firma, la empresa Ashira S.A.”.

TRABAJADORES MUNICIPALES

Detalló que son 53 los trabajadores de la empresa y “cuando se hizo el contrato, más de 30 son trabajadores municipales y hubo un compromiso por parte de la intendenta Brizuela y Doria de conservarle el puesto en caso de que sucedan situaciones como éstas, ellos estarían retomando sus tareas habituales dentro del municipio”.

En cuanto al resto de los trabajadores, Reynoso expresó que luego de una reunión con el intendente Armando Molina, “a quien le planteamos la situación, nos manifestó la decisión de rescindir el contrato con la empresa, porque la situación del municipio no da para abonar el cánón que estaba solicitando esta empresa y al



servicio lo harían con unidades propias”. “Ahí hemos logrado el compromiso, que lo ratificaron en algunos medios, ya que la totalidad de los trabajadores que hoy están cumpliendo funciones en Ashira S.A., incluidos los municipales, van a continuar trabajando dentro del municipio con las mismas tareas”. En este punto detalló: “La realidad es que los salarios no son los mismos, pero creo que la parte buena es que los trabajadores continuarán manteniendo una fuente de trabajo, que no es un tema menor”.

iHacela Fácil!
COMPRÁ TUS ENTRADAS y TUS COMBOS en:

PRIMERO CAMBIÓ LA MÚSICA LUEGO CAMBIÓ EL MUNDO

BOB MARLEY

LA LEYENDA

PRÓXIMAMENTE, SOLO EN CINES

SU RED LO CONECTA TODO

DAKOTA JOHNSON

MADAME WEB

EXCLUSIVAMENTE EN CINES MUY PRONTO

¡VUELA POR PRIMERA VEZ EN CINES!

Disney Pixar

SOUL

MUY PRONTO EN CINES

RAGHEAD

¡MUY PRONTO EN CINES!

Escaneá el código QR y mirá en tu celular toda nuestra programación.

LA RIOJA

PASEO CULTURAL CASTRO BARROS, ABEL BAZÁN Y BUSTOS N° 750 . TEL (380) 44-61893 / CINEMACENTERARGENTINA / CINEMACENTER3D / CINEMACENTERARG

Quintela acusó al Gobierno nacional de aumentar todo y congelar los salarios

En una entrevista Ricardo Quintela calificó de involución las medidas del gobierno nacional porque “devaluaron, aumentaron el combustible al doble, liberaron los precios de la canasta básica, paralizaron la obra pública y congelaron los salarios”.

Durante la entrevista concedida a un canal metropolitano el Gobernador respondió sobre la cantidad de empleados públicos que tiene La Rioja o de la actitud del resto de los gobernadores ya que es prácticamente el único que presentó demandas judiciales contra las medidas de Milei. Evitó cuestionar los posicionamientos de las provincias al respecto, pero se mostró confiado en que habrá reacciones en la medida que, la falta de fondos, afecten los presupuestos locales.

Al ser consultado sobre excesos en el nombramiento de empleados públicos, Quintela dio detalles sobre cantidades en salud, seguridad, educación, administración, medios de comunicación y otras áreas redondeando unos 67 mil para luego, advertir y ejemplificar, que “hay personal de educación, de seguridad, de salud que cumple funciones en localidades muy alejadas como Valle Hermoso, a 186 km de la ciudad de La Rioja, en el límite con Chile. Aún, cuando sean unas 50 familias, no las podemos dejar a la buena de Dios, hay que garantizarles los servicios, hay una posta sanitaria, hay policías, hay una escuela. Ellos tienen su proyecto de vida en ese lugar, sus animales, sus cultivos, de lo contrario sólo les queda la opción de irse”.

Extendió el mismo análisis para el caso de los



Quintela dijo: “El Gobierno nacional debe gobernar para las 23 provincias”.

empleados administrativos, “especialmente entre los más jóvenes, en tanto cumplimos con los planes de desarrollo económico de la provincia, tenemos que evitar que migren”.

Reiteró su postura que, si la provincia no recibe fondos de la Nación que “solidariamente, el resto de las provincias –porque somos un país federal–, nos comparte”, sólo queda cerrar la provincia y que “los riojanos se instalen a vivir en la Capital Federal en busca de trabajo y mejor calidad de vida”.

Criticó al ministro de Economía, Luis Caputo porque “es el mismo que fracasó con el gobierno de Macri y endeudó al país por cien años. Ahora dice que lo va a sacar adelante y comienza empobreciendo al 80 por ciento de los argentinos, subiendo la inflación y con los salarios congelados”, incomprensible. Sobre la transferencia de fondos nacionales dijo que “el

Gobierno nacional debe gobernar para que las 23 provincias y la Capital Federal estén bien, si no es así, el país estará mal”.

Irónicamente se refirió al periodismo “ensobrado” que defienden las políticas de Milei. “Deberían pedir aumento porque ponen mucha creatividad, imaginación e ideas para defender al gobierno en cuestiones que son indefendibles”.

Al ser consultado sobre el documento que dio a conocer la expresidenta Cristina Kirchner reiteró que “es la estadista más importante del planeta, a la altura de Obama (expresidenta de Estados Unidos) y de Merkel (exministra de Alemania)”. Cuando lo dijo hace un tiempo “muchos periodistas me subestimaron, me ridiculizaron, pero sigo sosteniendo lo mismo, incluso hasta ahora podría agregar que mejor que Lula (actual presidente de Brasil)”.

¿Qué hace con los fondos?

Quintela al detallar la cantidad de fondos que están presupuestados y cuyo envío se suspendió a las provincias, se preguntó “qué hace, el Presidente, con ese dinero?”.

Se trata del “FONID” (Fondo Nacional de Incentivo Docente) que perciben los docentes del país y el “Fondo compensador de desigualdades salariales” más el dinero para comedores escolares, Programa “Conectar Igualdad” y otros.

Los subsidios para las empresas de transporte que permitían tener boletos gratuitos para algunos sectores sociales, bajas tarifas o extender el servicio.

La desfinanciación de las obras públicas, con proyectos en ejecución y en el caso de La Rioja los fondos por los acuerdos coparticipables, incluidos en el Presupuesto reconducido para este año que dejaron de enviarse en diciembre del año pasado, entre otros.

“Tiene una mirada geopolítica importante y un esquema de distribución y administración de la riqueza muy interesante quizás a algunos no le gusten los modos, las metodologías, el temperamento o la forma de expresarse, pero lo hace con tanta claridad que no es difícil entenderla”, agregó.

en verano

Cuidate del calor



Evitá exponerte al sol
entre las 10 y las 16 hs.



No exponer al sol a menores de 1 año



Usá gorra, lentes y protector solar
con filtro mayor a 30 FPS, si hacés actividades al aire libre.



Ante una quemadura importante,
mantener una buena hidratación y realizar una consulta médica

Querido personaje urbano

La Rioja despidió a Mario Romero "El Mudo"

Símbolo de la cultura y cotidianeidad popular, recorría con sus imágenes de la Virgen del Valle, San Nicolás y Niño Alcalde las calles de la ciudad, las mismas que a su paso se encontraba con la mano extendida o el saludo de los vecinos que muchos con reverencia daban lugar a seguir su camino mientras devolvía con una sonrisa cada gesto del común de los riojanos. **Medios El Independiente** se suma con una plegaria por su alma, al despedirlo con gran respeto.

Uno de tantos referentes urbanos, que varias generaciones conocieron y que marcaron la historia popular riojana, falleció este jueves a los 82 años producto de una afección oncológica que durante los últimos seis meses lo fue complicando progresivamente, hasta mantenerlo internado en varias ocasiones en un centro médico de la ciudad Capital, y donde los pedidos de Oración, y algunas veces dadores de sangre, se hicieron eco durante algunas semanas en las redes sociales.

El querido Mario "El Mudo", nacido un 30 de abril en 1941 en el seno de una familia residente del tradicional Cochangasta de espaldas al Velasco, vestía de chaqueta militar y gorra de guardia ferroviario, primero, y luego de la Policía Federal, para recorrer un sinfín de calles, guiando un carro que sirvió de altar a la Virgen María en la advocación de la Morenita del Valle, San Nicolás y el Niño Alcalde, rodeados de ofrendas, mensajes, banderas y otras pequeñas imágenes del credo católico, cuya devoción heredó de su madre, doña Alicia Emilia Romero, ama de casa, fallecida hace 14 años.

Ramón Castro, su hermano (del total de 9), relató al equipo periodístico que acompañó sus exequias (en Pasaje San Antonio y continuación



El cariño de la comunidad, se tradujo en proveerle una nueva gorra que usó con orgullo los últimos años.

de Rivadavia), que "tenía 12 ó 13 años cuando comenzó a caminar las calles con un pequeño cajoncito con la imagen de San Nicolás y una caja coplera" con la compañía de un amigo llamado "José" y de "Litito" Díaz, otro de los personajes coloridos de la ciudad que se recuerda con gran cariño.

Su mutismo para comunicarse verbalmente no le imposibilitó desarrollar su capacidad de oír y ser fiel aficionado a encender una antigua radio y experimentar su fanatismo por el Club Atlético Boca Jr. recordó también su sobrina Natalia, quien aportó imágenes que atesoran con gran afecto y suma nostalgia, a pocas horas de trasladarlo hasta su morada final, sin antes agregar que hasta 2 meses atrás, y a pesar de su enfermedad terminal, caminaba con su carro haciendo honor a su devoción cristiana, aunque ya cansino por su edad y también el desmejoramiento de su salud; "pero esa era su vida y su pasión, al igual que el amor

por los niños de su familia con quienes disfrutó hasta sus últimos días", sobrinos, sobrinos nietos y bisnietos.

La noticia de su deceso, durante las primeras horas de esta mañana del 15 de febrero, fue ganando las redes sociales hasta llegar a los medios de comunicación que lo recordaron y despidieron con cariño poniendo de manifiesto el tratarse de uno de los arquetipos culturales que se cruzaba en cualquier calle del ejido céntrico e incluso durante tantos años caminando las procesiones peregrinas de San Nicolás y de San Francisco Solano, cuyas campanadas, anunciando las celebraciones, le robaban las sonrisas y algarabía que quedarán en la memoria de las páginas riojanas, las mismas que escribieron otros tantos que se ganaron el respetuoso recuerdo como Mario Romero "El Mudo".

Como hermano mayor, recibió todo la atención familiar procurando aliviar la grave afección que le adelantó su viaje, conteniéndolo con el

Un peregrino al cielo

Despierta San Vicente con el temblor de las cajas
Por los bordos van subiendo
Llorando en las Vidalas.

Mario "el Mudo" Romero
Tempranito salió a caminar
Se adentró con su virgencita
Camino al cerro por el jarillar.

Vive en cada esquina del pueblo
Seguro lo encontrarán
Con sus pasos cansados
Por Cochangasta y el Puquial.

Bohemia incomprendida
Nadie sabía su camino
Quedó el carrito solitario
Vos llegando a tu destino.

Amanece en La Rioja
Tinkunaco de un nuevo sol
Se abraza la tierra y el cielo
Un nudo conversando con Dios.

Ahí lo han visto a Mario Romero
Conversando con su gente
Es mentira que ha muerto
Los que peregrinan nunca mueren.

Mario "el Mudo" Romero
Tempranito salió a caminar
Se adentró con su virgencita
Camino al cerro por el jarillar.
Autor: Cachito Agüero

más profundo amor hacia un ser humano muy especial, un verdadero símbolo de fraternidad, identificación y sensibilidad que dejó huella en la comunidad riojana.-

BENEFICIOS AL
CONTRIBUYENTE

20%

de descuento
en pago anual

10%

de descuento
en pago semestralImpuesto Inmobiliario
25 de MarzoImpuesto Automotor
15 de Abrilobtené tu cedulón
desde nuestra página web| www.dgiplarioja.gob.ar |MINISTERIO DE
HACIENDA Y
FINANZAS PÚBLICASLA RIOJA
GOBIERNO

En Argentina

Alrededor de 7.000 niños nacen con cardiopatías congénitas

Cada 14 de febrero se promueve concientizar a la población sobre la detección precoz como garantía de una mejor calidad de vida, disminuir la mortalidad mediante la prevención, el diagnóstico y el tratamiento oportunos, además de mejorar el pronóstico en los pacientes.

La cardiopatía congénita es la anomalía más común y la primera causa de muerte en el primer año de vida, ya que se estima que uno de cada cien recién nacidos presenta una cardiopatía congénita. En Argentina nacen al año unos 7 mil niños y niñas con esta patología, los que alrededor del 50 por ciento de estos niños requieren cirugía en el primer año de vida y dos terceras partes son solucionables con diagnóstico oportuno y tratamiento.

La ciencia médica considera que esta patología ocurre cuando desde las primeras semanas de vida intrauterina, el corazón sufre un desarrollo anormal. Un grupo de los bebés que las



padece mueren por esta causa, otros necesitan ser sometidos a muy temprana edad a una cirugía y luego a un tratamiento; muchos sobreviven y llegan sin problemas a la vida adulta.

Uno de los principales objetivos en este día es informar a la población acerca de los avances en el diagnóstico, tratamiento y pronóstico en este grupo de patologías. La difusión y el conocimiento de esta problemática favorecen la

detección precoz (en la etapa prenatal y neonatal) y el acceso a un tratamiento oportuno, principales medidas para disminuir la mortalidad y mejorar el pronóstico en estos pacientes

En la Sociedad Argentina de Pediatría se cuenta con un Consejo de Evaluación Pediátrica, que certifica la especialidad de aquellos médicos que se han capacitado en cardiología pediátrica en los distintos centros de formación

de esta especialidad, que serán quienes asistirán a estos pacientes y acompañarán a sus familias. En esta oportunidad, desde el Comité de Cardiología se recuerda en este día a un maestro de la Cardiología Infantil y expresidente de SAP, el Dr. Gustavo Berri (1972-75), quien fuese el creador del lema que por muchos años guio a la Sociedad de Pediatría: "Por un niño sano en un mundo mejor".

Aunque las cardiopatías congénitas son una enfermedad de la que, por lo general se desconoce la causa real de su aparición, existen algunos factores que pueden ser determinantes para que esta patología aparezca, como algún tipo de infección contraída por la madre durante el parto; padecer diabetes, estar en contacto con drogas, alcohol o algún tipo de sustancias nocivas en la etapa del embarazo; factores hereditarios o enfermedades genéticas (Síndrome de Down).

Es por ello que las recomendaciones preventivas apuntan a extremar los cuidados durante el embarazo ya que disminuyen el riesgo de que el bebé sufra una cardiopatía. Actualmente y gracias a los avances tecnológicos, muchas enfermedades y patologías pueden ser controladas a tiempo y de esta forma ayudar a las personas que las padecen.

Salud reiteró la importancia de realizar los controles prenatales

Las cardiopatías congénitas son un conjunto de anomalías en la estructura del corazón que están presentes al momento del nacimiento. Se trata del tipo más frecuente de anomalías congénitas, y ocurren en alrededor del 1% de los nacidos. En el caso de La Rioja, se detectan entre 8 y 10 casos nuevos por año. Los especialistas del Hospital de la Madre y el Niño hicieron hincapié en los controles prenatales para la detección durante el embarazo.

Marcos Castro, jefe de Cardiología del Hospital de la Madre y el Niño y referente Nacional de Cardiopatías Congénitas en La Rioja, explicó que cada 14 de febrero desde 1999 se conmemora esta fecha con el objetivo de concientizar sobre la prevención de las mismas.

Castro explicó que una cardiopatía congénita es una alteración de los grandes vasos o de algunas 4 cavidades cardíacas. "Lo ideal es que estas cardiopatías se detecten en el embarazo, entre las semanas 20 y 24, y para la detección de las cardiopatías congénitas, se hace una ecografía cardiorfetal donde se puede ver la estructura del corazón, si tiene una alteración estructural o funcional", remarcó.

"De esa manera, ese corazoncito nos brinda una información importante para abordar a esa mamá con esa enfermedad o esa cardiopatía, ya sea derivando a un lugar de una complejidad acorde si es una cardiopatía grave, y también hay cardiopatías que podemos tratarlas acá", señaló.

Cabe destacar que la ecocardiografía fetal para evaluar el corazón del bebé en busca de problemas



Marcos Castro, jefe de Cardiología del Hospital de la Madre y el Niño.

antes del nacimiento, es un estudio que se realiza en el Hospital de la Madre y el Niño. "El Hospital de la Madre y el Niño cuenta con un Servicio de Cardiología tanto para la parte de adultos como cardiología infantil, con un seguimiento en conjunto con Pediatras, y se trabaja con un staff de ecocardiografía Fetal", detalló Castro.

Para graficar, el referente de cardiopatías explicó que el porcentaje mundial es del 1% de los nacidos vivos en la población.

"Lamentablemente en La Rioja casi superamos ese 1%, tenemos una detección prenatal entre 8 y 10 pacientes por año de cardiopatías complejas". Por otro lado, "hay cardiopatías que no son complejas o graves dentro de las clasificaciones, que pueden no dar síntomas inicialmente en una etapa neonatal, manifestándose en los primeros

meses o años de vida, para eso son importantes los controles rutinarios del niño, tanto un examen físico, como una valoración con electrocardiograma y ecografía cardíaca", sostuvo.

"Siempre concientizamos en que la importancia de llegar antes a detectar las cardiopatías congénitas, porque si bien no va a cambiar la cardiopatía durante la gestación, si va a cambiar el destino de ese niño con un diagnóstico, para que nazca en un lugar y con la atención oportuna" remarcó.

Carmina Burana
CRAFT BEER + ARGENTINA

DISFRUTÁ LA EXPERIENCIA DE LA FABRICA CERVEGERA

VISITANOS
CARMINA BURANA FÁBRICA
AV. SAN FRANCISCO 6500



medios
el independiente

INFORMA

NUMEROS DE CONTACTO

RECEPCION

0380 154306667

Según el Ministerio del Interior

Alto nivel de ocupación en el país durante el fin de semana de Carnaval

Destinos tradicionales de Carnaval –Entre Ríos, Corrientes y Jujuy– lograron uno de los mejores índices de la temporada, al igual que Mar del Plata, Villa Gesell y Carlos Paz.

El fin de semana largo de Carnaval, registró uno de los índices de ocupación hotelera más altos de la temporada, con un lleno prácticamente total en destinos tradicionales de Carnaval –Jujuy, Entre Ríos y Corrientes– y niveles superiores al 90 por ciento para Mar del Plata y Villa Gesell, las dos ciudades con más plazas de alojamiento de toda La Costa bonaerense. También en Villa Carlos Paz hubo una alta demanda de alojamiento, de más del 96 por ciento del total disponible.

“Los números de este fin de semana largo marcan un incremento de la actividad muy importante para el turismo en diversos puntos del país. Junto al sector privado, vamos a seguir con la tarea de desarrollar cada vez más un área de la economía nacional que genera puestos de trabajo genuinos y sustentables en cada región de la Argentina”, señaló la subsecretaria de Turismo del Ministerio del Interior, Yanina Martínez.

En relación con los destinos tradicionales de Carnaval, el Observatorio Turístico Provincial de Corrientes comunicó un nivel de reservas del 86 por ciento, que fue creciendo a partir de la noche del viernes pasado hasta llegar a la ocupación plena en numerosos establecimientos. En Misiones, se acercó al 75 por ciento, con más de 78 mil pernотaciones.

Entre Ríos, una provincia con varios destinos donde las celebraciones para esta fecha son muy convocantes, alcanzó una ocupación promedio que llegó al 95 por ciento y fue del



Desde la ciudad de Lima, Perú, lograron llegar a esta Capital para ser protagonistas de la Chaya.



Turistas de distintas provincias argentinas se hicieron presente en el festival, entre ellos los mendocinos.

ciento por ciento en Gualeguay, Gualeguaychú, Villa Elisa, Concepción del Uruguay, Victoria y Colón, entre otras ciudades.

Una actividad igualmente alta se registró en la provincia de Jujuy, cuyas celebraciones de Carnaval impulsaron la ocupación hotelera

especialmente en la zona de la Quebrada, con un 93 por ciento, y los Valles, con un 95 por ciento. A nivel provincial, el promedio fue del 92 por ciento.

En el caso de Mar del Plata, fuentes del sector hotelero y extra hotelero consultadas señalaron

En La Rioja

Si bien hasta ayer no hubo información oficial, se estimó que hubo un alto porcentaje de ocupación hotelera teniendo en cuenta que la ciudad Capital fue durante cuatro días el centro de la primera edición de “La Rioja Chaya 2024” que estuvo organizada por una empresa privada.

Como se sabe esta fiesta chayera atrae mucho público y en particular los turistas que llegaron de distintas latitudes y provincias como San Juan, Córdoba, Mendoza y Catamarca, entre otras, sumado a ellos hubo quienes arribaron desde Lima, Perú.

que las reservas llegaban al 75 por ciento al mediodía del viernes, pero que el movimiento aumentó a última hora y, de acuerdo con los primeros números disponibles, la ocupación terminó promediando el 85 por ciento, con picos del 90 por ciento en algunos hoteles.

Los datos de Villa Gesell dan cuenta de un 80 por ciento de ocupación hotelera para la ciudad cabecera del partido, en tanto que los números se elevan al 98 por ciento para Las Gaviotas, al 99 por ciento para Mar de las Pampas y al ciento por ciento para Mar Azul.

Por otra parte, la información disponible de Villa Carlos Paz muestra una ocupación superior al 96 por ciento en promedio y de lleno total en los establecimientos de tres o más estrellas, un nivel de demanda similar al de todos los destinos turísticos de la provincia en conjunto.

En la Patagonia, Las Grutas llegó a una ocupación hotelera del 98 por ciento, en tanto que en Bariloche fue del 80 por ciento.

CONSEJOS PARA EL USO RESPONSABLE DE LA

ENERGÍA



1 Aire en 24°



2 Desconectá los aparatos que no uses.



3 Apagá las luces que no necesites.



0800-777-333527

EDELAR
Una empresa riojana, para los riojanos.

LA RIOJA
GOBIERNO



Marcha contra la inseguridad

En horas de la noche de ayer, a partir de las 21:00, se realizaría una manifestación pacífica sobre la avenida Independencia, más precisamente a la altura de la lomitería de Gonzalo Vizcarra, el joven que fue apuñalado y anoche sufrió un hecho de robo en su negocio. Los padres de la víctima convocaban a la sociedad a las 21:00 para pedir Justicia y mayor seguridad.

Robo de dinero

Delincuentes armados violentan a una familia a punta de pistola

CHILECITO (De nuestra agencia). Ocurrió en la propiedad de un conocido vecino de la ciudad de Chilecito, de apellido Wol, quien junto a su familia vivieron un infierno tras el ingreso de violentos malvivientes. Utilizando armas de fuego, amenazaron y agredieron físicamente a los presentes, llevándose una importante cifra de dinero.

El hecho se produjo entre la noche del miércoles y la madrugada de ayer, en la vivienda de José Alberto Wol, un conocido vecino de Chilecito. En circunstancias que la

policía trata de esclarecer, dos individuos ingresaron al domicilio, situado por calle Timoteo Gordillo, frente al Club Atlético Chilecito. En el interior del inmueble, se encontraban uno de los hijos y un nieto del propietario; ambos fueron reducidos a punta de arma de fuego por los sujetos, quienes ingresaron a una habitación continua. Allí, esperaron la llegada de Wol (padre), lo sorprendieron y se trenzaron en lucha hasta controlar su resistencia a base de golpes.

Luego de reducir a todos los presentes, los delincuentes requisaron toda la propiedad, arrojando todo a su paso, en busca de elementos de valor. Finalmente, tomaron dinero en efectivo, dándose a la fuga con una suma aproximada a los 250.000 pesos, según lo denunciado.

Constituido en el lugar, personal de Briga-

da de Investigaciones de la Unidad Regional Segunda de Policía desplegó una intensa labor para esclarecer el hecho que puso en vilo a la sociedad.

A su vez, el damnificado alertó a la población sobre la agresividad de los malhechores, quienes actuaron a cara descubierta.

OTRO HECHO

En simultáneo de conocerse este lamentable hecho de inseguridad, desde la policía se dio a conocer también de otro similar. Este fue perpetrado en una vivienda en la calle céntrica de la ciudad, por 9 de Julio, en cercanías de la Casa Radical. Allí, los malvivientes se habrían alzado con un botín cercano al millón de pesos. Al respecto, un vecino, con angustia, manifestó a este matutino: "Chilecito ya no es el de antes".



Así quedó la vivienda que fue requisada por los delincuentes armados, que luego de violentar a una familia huyeron con 250 mil pesos.

Trasladada al hospital Una mujer fue mordida por un perro y recibió asistencia médica

El hecho se registró durante la mañana de ayer, pocos minutos antes del mediodía, por calle Bartolomé Mitre y Proyectada, donde una mujer de 64 años de edad requirió de asistencia médica. Identificada como Noemí Sánchez, la damnificada manifestó haber sufrido la mordedura de un perro en la vía pública, por lo que solicitó ayuda en la escena.

Cuando personal de Bomberos Voluntarios Ciudad de La Rioja llegó al lugar, encontró a la mujer sentada en el suelo, presentando un corte en la pierna derecha, a la altura de su rodilla.

"Se trabajó realizando los primeros auxilios y limpieza de la herida hasta la llegada de la DEM 107 (Dirección de Emergencias Médicas) que realizó el traslado de la misma al nosocomio local", remarcaron los bomberos, que fueron los primeros en llegar a la escena.



Te invita a formar parte de nuestra comunidad



elindependientedigital

Denuncia en Comisaría Sexta

Robaron en el negocio del joven que lucha por su vida tras ser apuñalado

Se trata del local de Gonzalo Vizcarra, donde malvivientes ingresaron en horas de la madrugada de ayer y se llevaron una serie de elementos. Por su parte, el joven sigue en delicado estado de salud, internado en la Unidad de Terapia Intensiva del Hospital Enrique Vera Barros.

Así lo informaron a **Medios El Independiente** los padres de Vizcarra. "Entraron a robar en la lomitería de mi hijo, que está por calle Independencia", dijo Marcela Mendoza, y detalló: "Nos robaron seis banquetas de hierro con bases de madera".

Asimismo, comentaron que realizaron la correspondiente denuncia en la Comisaría Sexta. Los efectivos policiales de esa dependencia se presentaron en el lugar del hecho, quienes tendrían datos de los posibles autores del delito, pero sin novedad, hasta el momento, de los elementos robados.

Por otra parte, Pedro Vizcarra especificó: "Rompieron dos candados; uno que se encontraba en el patio, por donde ingresaron, y otro de la puerta del local. Lo único que se llevaron son las seis banquetas", ante los faltantes fue que se efectuó la denuncia.

Finalmente, expresó la madre de Gon-



Los delincuentes rompieron los candados del local para ingresar y llevarse varios elementos.

zalo: "Me da bronca, porque no salimos de una y pasamos a otra", dijo, y solicitó que quien tenga novedad de lo robado, diera aviso a la policía, en la comisaría más cercana, o ante la familia.



Quincena Febrero
más ayuda escolar

Banco Rioja

LUNES 19.02

- Tribunal de Cuentas
- Secretaría General de la Gobernación
- Secretaría de Comunicación y Planificación Pública
- Secretaría de Culturas
- Secretaría de Turismo
- Ministerio de Desarrollo, Igualdad e Integración Social
- Ministerio de Hacienda y Finanzas Públicas
- Ajalar
- Ministerio de Trabajo, Empleo e Industria
- Administración Provincial de Vivienda y Urbanismo
- Ministerio de Vivienda, Tierras y Hábitat Social
- Ministerio de Agua y Energía
- Dirección de Inversión Pública
- Ministerio de Transporte y Comunicaciones
- Dos Regiones

MINISTERIO DE
HACIENDA Y FINANZAS PÚBLICAS

Violencia
de género

Procesaron a un hombre por amenazar a la madre de su hija

El Juzgado de Instrucción de Violencia de Género y Protección Integral de Menores N° 1, a cargo de la jueza Dra. Jéscica Díaz Marano, resolvió el procesamiento, en contra de Diego A.P. como supuesto autor del delito de amenazas.

El hecho fue denunciado por la víctima, el 7 de junio del 2022 en Comisaría 6°, quien manifestó que con el denunciado había mantenido una relación de un año y seis meses, con quien tuvo una hija, de ocho meses, la cual hacía tres meses hasta la fecha habían decidido terminar la relación.



La jueza Dra. Jéscica Díaz Marano, procesó a un hombre por el delito de amenazas en contra de su ex pareja.

Al momento de realizar la denuncia, la víctima dio aviso a su ex pareja mediante un mensaje de WhatsApp que no se hiciera presente por el domicilio a retirar a la menor, porque la niña sería llevada por algún familiar directo. Por lo que, en cuestión de minutos el imputado, sin mediar palabras, ingresó al recinto, más precisamente a la habitación donde se encontraba descansando la víctima, con su hija, y según relató la víctima, éste le propinó un golpe de puño en el rostro y la amenazó.

También contó que el agresor habría tomado a la menor para

posteriormente llevársela a su domicilio, fue ahí cuando inmediatamente la denunciante logró quitársela de los brazos y el imputado al ver que la damnificada no le quiso entregar a la menor, procedió a retirarse de la vivienda.

Por su parte, el imputado haciendo uso de su derecho a declarar, negó la acusación, aunque confirmó haber ido a buscar a su hija, pero que no hubo mensaje de texto previo, sino que habría ido a buscar a su hija como lo hacía siempre. Siguiendo con su declaración, dijo que la denunciante le negó su hija, evitando que se la llevara, pero que no hubo ninguna agresión ni verbal, ni física. Finalmente, resaltó que mantenían una buena relación entre ellos.

MEDIDAS DE PROTECCIÓN

Por este motivo, la magistrada, la Dra. Jéscica Díaz Marano, ordenó medidas de protección de persona a favor de la denunciante, con prohibición de acercamiento en un radio de 200 metros al domicilio, lugar de trabajo, esparcimiento y lugares de habitual concurrencia de la mujer. Asimismo, ordenó la prohibición de comunicación con la mujer por cualquier vía o red social, cesando con cualquier acto de perturbación e intimidación que directa o indirectamente ocasione perturbación a la víctima.

Todas estas medidas se ordenaron por el plazo de 180 días prorrogable, en tanto perduren las situaciones de riesgo, bajo apercibimiento de incurrir en el delito de desobediencia a la autoridad, debiendo mantener el régimen de comunicación con su hija menor de edad, mediante una tercera persona.

Fue hospitalizado

Motociclista sufrió quemaduras de primer grado durante una colisión

Ocurrió en la tarde de ayer, minutos antes de las 18:30, por avenida Independencia y Dr. Carlos Navarro. El damnificado fue identificado como Joel Molina, de 19 años, quien se conducía a bordo de una CF MotoNK 300cc, dominio A178XMM, color negro. Por motivos que se desconocen, terminó protagonizando una colisión con un automóvil Peugeot 207, también de color negro, patente JTT113, que era manejado por María Paula Nieto Loto, de 28 años.

Producto del impacto, Molina presentó excoriaciones y quemaduras de primer grado en pierna y brazo, ambos derechos, como así también en zona lumbar y manos, con traumatismo en la zona del tobillo.

Personal de Bomberos Voluntarios Ciudad de La Rioja se hizo presente en la escena y procedió a hacer limpieza e inmovilización del motociclista, hasta la llegada del Servicio de Emergencias Médicas 107, quien determina hacer el traslado del conductor al hospital Vera Barros. En tanto a Nieto, quedó en el lugar sin ninguna lesión.



Un joven de 19 años sufrió quemaduras de primer grado tras protagonizar un choque a bordo de su motocicleta.

SAB
17 FEBRERO
ESPECIAL
22

M&M
Masticadores
LAVANDOS

SABROSO

ANTICIPADAS: TIERRA INDIA - CHANGOMÁS - SUPER VEA - ALTO 24 - SELLO PROPIO
MINIMARKET 1° DE MARZO - MALUMI - EL DKA - AGENCIA 26 - VIA ONLINE
POR WHATSAPP: 3804933015 - SECTOR VIP SOLO BOLETERIA DE MYM

ÉSTE VERANO SUMÁ UN

MEGA COMBO

ÚNICO, PENSADO PARA VOS

Solicitalo hoy y accedé al **50% OFF**

FIBRA ÓPTICA + VIEW TV

Y accedé al adicional full premium de

HBO + UNIVERSAL + PACK FUTBOL + APP MÓVIL

Internet paratodos
Siempre con vos

Accedé a más información al **0800 555 8636**
o desde la web www.iparatodos.com.ar

Disponibles para zonas habilitadas. + bases y condiciones en www.iparatodos.com.ar

Calendario de Cuaresma 2024

Miércoles de ceniza

14 FEB

Domingos de cuaresma

18 FEB **25 FEB** **03 MAR**

10 MAR **17 MAR** **24 MAR** Domingo de Ramos

Jueves Santo **28 MAR** Viernes Santo **29 MAR** Sábado Santo **30 MAR** Domingo de Resurrección **31 MAR**

Rally de Burros

Mañana, de 9 a 14 horas, se realizará el "Rally de Burros" 2024 en el departamento Castro Barros. La actividad se desarrollará en la Plaza San José de la localidad Los Molinos. En la oportunidad, actuarán los Copleros de los Molinos y los Copleros de Anjullón, con entrada libre y gratuita para los que deseen asistir.

Con numerosas actividades

Chilecito inicia preparativos para celebrar sus 309 años

La Municipalidad de Chilecito, a través de la Secretaría de Turismo, dio a conocer la oferta turística del departamento con el objetivo de promover los atractivos y las actividades que se realizarán este fin de semana.

El cronograma de actividades comienza mañana con la recomendación de una actividad denominada "Seré Leyenda" que se realizará a partir de las 18 horas en la Estación 2 del Cable Carril. Posteriormente, a las 20 horas, se llevará adelante el "Topamiento del Turista" en la Plaza Caudillos Federales.

Por otro lado, el domingo 18 habrá un "Tour Chayero" a partir de las 19 horas, en la Plaza Caudillos Federales. Mientras que a las 22 horas se concretará una "Serenata a Chilecito" en la



Plaza de la Cultura, en vísperas de un nuevo aniversario de la ciudad, con la participación de bailarines y grupos musicales del departamento.

En cuanto al lunes 19 de febrero, las actividades se avocarán principalmente en la celebración de los 309 años del departamento, con actos conmemorativos a partir de las 9 horas en

la Plaza Caudillos Federales. Asimismo, a las 10 horas, se efectuará la actividad "Sabores de Chilecito", con comidas típicas.

Luego, a las 18 horas, habrá un desfile cívico militar en la Plaza de la Cultura Cacique Coronilla, donde asistirán escuelas, instituciones, asociaciones, fuerzas de seguridad y diversas agrupaciones. Finalmente, a las 22 horas, se brindará un show musical a todas las familias que se acerquen a festejar.

Invitaron a participar de los actos protocolares con motivo del 309° aniversario de la fundación de la ciudad.

MÁS ACTIVIDADES TURÍSTICAS

En este sentido, se dio a conocer que todos los días se realizan visitas guiadas en la Estación 1 (de 9 a 19 horas) y en la Estación 2 (de 10 a 20 horas) del Cable Carril. Mientras que en la Estación 3 sólo se realizan los sábados y domingos de 10 a 18 horas.

En cuanto a instituciones o grupos turísticos, pueden reservar previamente la actividad Museo Nocturno, Trekking en Distrito y Necroturismo al 3825434225 o 3825675999.

Chemical

Convocan a postulantes para insertarse en el mundo laboral

La Municipalidad del Departamento Chemical, a través de la Dirección Municipal de Empleo, convocó a postulantes que busquen insertarse en el mundo laboral a través de las acciones de "Entrenamiento para el Trabajo" en el sector privado. Esta línea establece una práctica laboral de cuatro horas diarias, lo que se traduce a cinco días a la semana, por un plazo de entre 4 y 6 meses, con un incentivo económico mensual de \$45.000.

En cuanto a quienes pueden inscribirse aseguraron que los participantes del programa "Fomentar" cuentan con prioridad.

Los interesados pueden presentar su Currículum Vitae en la oficina de la Dirección Municipal de Empleo (ubicada en la esquina de calle Colón y avenida Perón), en el horario de 9 a 12 horas.

Asimismo, informaron que se encuentra abierta la convocatoria para empresas que deseen elaborar proyectos de Entrenamiento para el Trabajo, con inicio en el mes de marzo de este año. Las mismas deberán presentar la siguiente documentación: Habilitación municipal actualizada; constancia de inscripción en AFIP; fotocopia de DNI del/la titular y contar con clave fiscal para completar el registro en el Portal Empleo.

Por último, aclararon que la fecha límite para las inscripciones de postulantes y empresas es el próximo martes 20 de febrero.

Famatina

Inauguraron iluminación en el ingreso a Campanas

En las vísperas del Día de Campanas, autoridades departamentales dejaron inaugurada la nueva iluminación colocada en el ingreso a la localidad y recorrieron la obra del parque, situada en ese lugar que constituye un espacio para disfrutar en comunidad.

Las actividades se llevaron adelante en el marco del Día de Campanas, que se concretó en la jornada de ayer.

En la oportunidad, la intendenta del departamento Famatina, Adriana Olima, junto a demás autoridades que participaron del acto homenajearon a los trabajadores que durante muchas horas dedicaron su esfuerzo para la construcción del parque, situado en el ingreso a la localidad.

El espacio ahora cuenta con renovada iluminación, carteles informativos y turísticos que cuentan la historia de los atractivos en los idiomas español e inglés. Además, posee monumentos representativos que hacen referencia al cerro La



Ayer, se inauguró la iluminación colocada en el ingreso a la localidad de Campanas, con renovaciones en el parque.

Campanita y a petroglifos, sumando sombrillas rústicas, forestación ornamental y una pérgola de importantes dimensiones para contener a los artesanos. Asimismo, el proyecto contiene nuevos elementos

como juegos recreativos, entre otros. "Este parque es la carta de presentación de Campanas y es compromiso de toda la comunidad su cuidado", expresó Olima en la oportunidad.

Realizaron abordaje sanitario en Arauco



Días pasados se llevó a cabo un abordaje sanitario en el barrio 400 Viviendas, con el objetivo de brindarles atención integral a los vecinos de la zona. En la oportunidad, los ciudadanos se acercaron a completar esquemas de vacunación.

El abordaje se llevó a cabo bajo la colaboración de profesionales de la Zona Sanitaria II de la Municipalidad del Departamento Arauco junto al área de Salud Municipal y diferentes equipos que llevaron adelante el operativo en el sector sur de la ciudad.

En la oportunidad, un equipo interdisciplinario de médicos se unió al equipo de enfermería y agentes sanitarios para realizar dicha acción. De esta manera, numerosos vecinos del barrio 400 Viviendas se acercaron a completar sus esquemas de vacunación contra el Covid-19.

Cabe mencionar que dichas acciones se realizan cada quince días en diferentes zonas, con el objetivo de brindarle una atención integral a cada familia de las localidades.



FARMACIAS
ARIAS

Pedidos a domicilio

San Martín

San Nicolás de Bari (o) 1
Tel: 4423139

Sr. del Milagro

España 550
Tel: 4423049

Rivadavia

Rivadavia 396
Tel: 4423481

del Carmen

Dalmacio Vélez y Perón
Tel: 4421107

General Belgrano

Dictaron charla preventiva sobre violencia de género

La actividad informativa se llevó a cabo días atrás en el departamento General Belgrano, desde el área de la Mujer y Diversidad. En la oportunidad, se abordaron temas como cuidados en el embarazo, violencia de género, entre otros.

La charla preventiva fue disertada por Layla Yaryura, quien brindó información a beneficiarios del Programa Potenciar Trabajo.

Durante la sesión, se abordaron temas fundamentales relacionados a los cuidados en el embarazo, violencia de género y sus diferentes tipos, parto humanizado, entre otras temáticas.

“Fue un espacio enriquecedor, donde pudimos aprender sobre cómo proteger nuestra salud durante el embarazo, identificar y prevenir



Durante la jornada, se anunció que próximamente habrá un taller de Salud Mental en el departamento General Belgrano.

la violencia de género, y conocer alternativas más humanizadas para el proceso del parto”, contó una de las asistentes.

Asimismo, las autoridades aprovecharon la oportunidad para anunciar que próximamente se brindará un taller orientado a la Salud Men-

tal. “Será una oportunidad única para enfocarnos en nuestro bienestar emocional y aprender estrategias efectivas para cuidar nuestra salud mental en tiempos difíciles”, aseguraron desde el Municipio del departamento General Belgrano.

Línea Vichigasta

Rioja Bus Chilecito reduce horarios

La empresa de transporte público de pasajeros que presta servicio en el departamento Chilecito, dio a conocer las medidas que se tomaron debido al ataque que sufrió una de sus unidades, durante el fin de semana pasado.

Se trata de un hecho que sucedió en la línea Vichigasta, el domingo último, donde una unidad fue atacada con piedras provocando daños materiales en el colectivo y también, ocasionándole lesiones en una pasajera que viajaba en ese tramo. Ante lo ocurrido, la empresa Rioja Bus Chilecito decidió que la última vuelta de ese servicio será a las 18 horas.

Esta medida se mantendrá durante los próximos días, según informaron. La misma se tomó “para evitar poner en riesgo la integridad de quienes utilizan el servicio y también de los choferes”.

Por esto mismo, las autoridades pidieron disculpas a quienes afecte la medida y solicitaron que estos actos no vuelvan a suceder.



Debido al ataque que sufrió una de las unidades de la empresa, se decidió reducir los horarios de la línea Vichigasta.

Carne picada

Concientizan sobre casos de síndrome urémico hemolítico

El Municipio del departamento General Belgrano dio a conocer una serie de medidas preventivas para evitar la enfermedad producida por la bacteria Escherichia coli, que afecta principalmente a los niños menores de cinco años.

Cabe mencionar que el síndrome urémico hemolítico (SUH) es una enfermedad producida por la bacteria Escherichia coli, que afecta principalmente a los niños menores de 5 años, pudiendo ser grave y dañar los riñones. Quienes poseen la enfermedad orinan poco, presentan palidez, irritabilidad, y hasta pueden llegar a tener convulsiones.

El SUH se transmite por consumo de agua o alimentos contaminados con esta bacteria, como carnes de vaca sin cocción completa, especialmente la carne picada, o productos lácteos sin pasteurizar y verduras que se consumen crudas. También se puede obtener por la falta de higiene en las manos de quien manipula los alimentos.

“Si presentan síntomas como vómitos, palidez, diarrea con sangre y poca orina, deben acudir inmediatamente al centro de salud más cercano”, advirtió la Municipalidad de General Belgrano.



Plantas de tratamiento de efluentes cloacales

GOBERNADOR RICARDO QUINTELA

obras Queridas

- **TAMA**
Dpto. Ángel Vicente Peñaloza
- **CHEPES**
Dpto. Rosario Vera Peñaloza
- **MALAZÁN**
Dpto. Juan Facundo Quiroga





Clasificados
/clasificados@elindependiente.com.ar/ Medios El Independiente

100 Autos 200 Motos 300 Inmuebles 400 Empleos 500 Productos 600 Servicios 700 Eventos y Gastronomía

Autos 100

- 101 - COMPRA
- 102 - VENTA
- 103 - TALLERES/ SERVICIOS REPUESTOS
- 104 - ALQUILER DE VEHIC.
- 105 - VARIOS

102 - VENTA

VENDO

* VENDO GOL POWER MOD. 2008 CON EQUIPO DE MUSICA O SIN EQUIPO.
* XTZ 250 MOD. 2017.

3804-226129
3804-226189

VENDO CHEVROLET TRACKER 1.2 TURBO AUTOMÁTICA, 0 KM., LICITADA, ADJUDICADA Y CANCELADA. LISTA PARA RETIRAR \$ 22.000.000

380-4666980

INMUEBLES 300

- 301 - COMPRA
- 302 - VENTA
- 303 - TERRENOS
- 304 - DEPARTAMENTOS
- 305 - ALQUILER
- 306 - VENTAS VARIAS
- 307 - SERVICIOS VARIOS

302 - VENTA

VENDO Y/O ALQUILO

CASA B. FACUNDO QUIROGA, CUATRO DORM., BAÑO, COCINA COMEDOR, ENTRADA PARA AUTO, ALARMA, AIRE ACONDICIONADO Y GAS NATURAL. CONSULTAS AL

3804-529711

303 - TERRENOS

VENTA DE TERRENO
Loteo Los Algarrobos diagonal fábrica de plásticos Gualco, precio \$ 3.000.000 financiado, entrega del 80 por ciento.

COMUNICARSE AL:
3834-987970

EXCELENTE LOTEO

EN LA LOCALIDAD DE ANJULLON. CONSULTE PRECIOS DE CONTADO Y FINANCIACION

3804-529711

305 - ALQUILER

ALQ. SALÓN COM., dpto. céntr. 3804-809362.

307 - SERVICIOS VARIOS

CONSTRUCCIONES ARMANDO

DESDE REPLANTEO HASTA LOSA 1, 2, 3 PISOS MANEJO DE PLANO. CASAS TERMINADAS. PRESUPUESTO SIN CARGO.
3804-148250

SERVICIOS 600

- 601 - FLETES / GRUAS
- 602 - FILMACIONES / FOTOS
- 603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD CARPINTERIA / ALBAÑILERIA
- 604 - ASISTENCIA TECNICA
- 605 - SERVICIOS VARIOS
- 606 - OPORTUNIDADES

604 - ASISTENCIA TECNICA

- LAVARROPA.
- ELECTRICISTA.
- PLOMERO.
- AIRE ACOND.

CEL.: 380 4500493
FIJO: 4456384.

SERVICE TECNICO

LAVARROPAS
HELADERAS - FREEZER - NO FROST - COMERCIALES
AIRES ACONDICIONADOS
TERMOTANQUES

SERIEDAD Y COMPROMISO
TRABAJOS GARANTIZADOS
TECNICOS
ELECTROMECHANICOS

0380 154 504280
PRESUPUESTOS SIN CARGO

Flete Voy

LIMPIO TERRENO, CERCO, SACO ESCOMBRO, ARBOLES, CORTO CÉSPED, FUMIGO.
154380996

700 EVENTOS Y GASTRONOMIA

- 701 - SALONES
- 702 - ALQUILER
- 703 - GASTRONOMICOS
- 704 - EVENTOS
- 705 - VARIOS

703 - GASTRONOMICOS

SERVICIO DE VIANDAS. Rotaría "Sinai". 3804-958704.

COMPRA - VENDE - ALQUILA, ETC. EN NUESTRA SECCIÓN DE:



Clasificados
AQUI

DEPARTAMENTO DE MARKETING
154355855 / 154243685

GUIA MECANICA

PRECIO PROMOCIONAL \$ 6.000 / \$ 12.000 MENSUAL EN TODOS LOS RUBROS.

NEUMÁTICOS LA RIOJA S.R.L.

SIGUE CRECIENDO PARA BENEFICIO DE TODOS LOS RIOJANOS INCORPORANDO MARCAS DE FAMA MUNDIAL

MICHELIN Continental BFGoodrich WINDFORCE WEST LAKE TIRES GOODYEAR

NUEVOS - SEMINUEVOS - 1/2 USO
Servicio, reparación completa, tren delantero.

AV. FACUNDO QUIROGA N° 825 / TEL. 0380 4425390 - CEL. 0380 154776369.

Esta pequeña empresa agradece por este medio al BANCO RIOJA por la ayuda en Rioja Pyme.
"QUEREMOS SEGUIR PROGRESANDO"
RECIBIMOS TODAS LAS TARJETAS VISA - MASTERCARD

REPUESTOS 3D

FABRICAMOS ENGRANAJES - POLEAS
PIEZAS DE: MOTOS - AUTOS
BICIS - ELECTRODOMÉSTICOS

REPUESTOS A MEDIDA EN MATERIALES RESISTENTES A: 130°C COMBUSTIBLES TORNEADO ROSCADO

NO ENCONTRÁS EL "COSITO"?
TE LO DISEÑAMOS Y FABRICAMOS

3804-175457

ESCRIBINOS Y CONOCÉ NUESTROS TRABAJOS
CALLE EL CHACHO Y 20 DE JUNIO - B. MATADERO

TODOS AMORTIGUACION

AHORRE TIEMPO Y DINERO

VACACIONES 2024 atendemos hasta el 19 de enero regresamos el 5 de febrero

PIDA SU TURNO CON TIEMPO

AMORTIGUADORES DE RECAMBIO PARA TODAS LAS MARCAS Y MODELOS.

REPARACION DE TREN DELANTERO
ENVIOS AL INTERIOR
RTO 100% APROBADA

380 - 4678335
AVDA. MONS. ANGELELLI 1883

BATERIAS

Bateria MOURA

"A DOMICILIO"

Av. ORTIZ DE OCAMPO Y QUEBRACHO COLORADO
3804-592038 / 3804-626849

DIESEL HEREDIA

Venta de baterías MOURA
Instalación sin cargo
Directo de fábrica
Consulta por wsp.
380-4527573

Laboratorio de Bombas Inyectoras e inyectores sistema Common Rail
DIAGNÓSTICO COMPUTARIZADO... Y AHORA LIMPIAMOS EL TANQUE DE TU VEHÍCULO
// Buenos Aires 546 - Tel. 0380 4428011 - La Rioja //

JJ DETAILING

Servicios que ofrecemos:

- Tratamiento Acrílico
- Tratamiento Cerámico
- Lavado de guantes blanco
- Lavado de motor
- Restauración óptica
- Retoque de pintura
- Limpieza de interior
- Abrillantado Post Venta

Contactanos:
Teléfono: +54 380 462 3976

SONAX YONIX GTECHNIQ menzerna 3D

BATERIAS

Sufan

MOURA

GARANTÍA TOTAL
VENTAS • CARGAS • REACTIVACIONES
"A DOMICILIO"

TARJETAS CRÉDITO / DÉBITO / TRANSFERENCIAS
Av. SAN NICOLÁS DE BARI Y Av. OYOLA
3804-444003 / 3804-626849

Día Mundial

La energía es vital en cada rincón del planeta

Esta fecha significativa, cada 14 de febrero, apunta a ratificar la importancia en el uso sostenible de la energía y los recursos energéticos, y la utilización de las que se obtienen de la naturaleza, a través del sol y el agua, destacando además su impacto ambiental.



La conmemoración pretende contribuir a alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), contemplados en la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, como garantizar el acceso universal a fuentes de energía asequible y moderna; expandir el uso de fuentes de energía renovables y, mejorar la eficiencia energética.

El Día Mundial se institucionalizó en 1949, con la finalidad de sensibilizar y concienciar a la población acerca del uso de fuentes de energías alternativas y renovables como la energía solar,

la energía eólica y la biomasa, disminuyendo de esta manera el uso de energías no renovables.

De acuerdo a datos reflejados en informes anuales recientes del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), se estima que más de un tercio de la población

mundial no tiene ningún acceso a las formas avanzadas de energía.

En contraposición a esto, los 30 países más desarrollados del planeta contabilizan un consumo de más del 60% de estas alternativas de energía diariamente y sin interrupciones. Esto

evidencia la utilización masiva de dispositivos y equipos que requieren de una elevada carga energética. En la actualidad se estima que el 13% de la población mundial, aproximadamente 1.100 millones de personas, no tiene acceso a servicios básicos de electricidad. Una de las regiones más afectadas es el África subsahariana.

Es de vital importancia que las naciones unan esfuerzos, orientados a consolidar el acceso universal a la energía. La utilización de fuentes no renovables a partir de combustibles fósiles como petróleo, gas y carbón está estimada en un 80%, mientras que apenas se genera un 2% de energías renovables. Esta celebración pretende revertir esta realidad que impacta de manera negativa al medio ambiente.

ACCIONES MUNDIALES

La Unión Europea estableció en el año 2009 como objetivo previsto para el año 2020 que el 20% de la energía usada fuera renovable. Sus líderes plantearon en el año 2018 proyectar su objetivo para el año 2030 a un 32%. Copenhagen (Dinamarca) planteó, para el 2025, convertirse en una ciudad neutral en carbono, mientras que en América Latina, países como Chile y Costa Rica producen energía verde, con un 65% de fuentes de energías renovables.

Escribanos riojanos podrían acceder a doble jubilación

El Colegio de Escribanos de La Rioja y las escribanas Paola Remetería y Vanesa Serrano Rosales, en su carácter de presidente y secretaria de la Caja Notarial de Jubilaciones y Pensiones del Colegio de Escribanos de la Provincia, analizan el proyecto de reglamentación y puesta en funcionamiento de la Caja Previsional de Jubilaciones y Pensiones para escribanos.

El proyecto según se informó alcanzará a “los escribanos de la matrícula, con determinada antigüedad en el ejercicio de las funciones” y se aclaró: “No perdiendo los beneficios de otro régimen jubilatorio que pudiera corresponder por otro sistema”.

La información dada a conocer anteaer se puntualizó que “la misma prevé las modificaciones del Código Civil y Comercial del año 2015 cuyo beneficio se extendería a convivientes con uniones convivenciales, inscriptas en el Registro, e hijos solteros hasta los 18 años de edad o hasta 25 años, cuando cursen estudios primarios, secundarios, terciarios y/o universitarios en caso de fallecimiento del notario”.

“Su funcionamiento –expresó la presidente del colegio, Maura Guzmán– se debe a la gran crisis por la que atraviesan los trabajos en el mundo debido a la precarización laboral, el desempleo, el trabajo no registrado y la irrupción



La escribana Guzmán (izquierda) acompañada por otras colegas

de las contribuciones patronales, entre otras”. “De esta manera queremos asegurar la vejez de los escribanos, ante la grave situación

económica que arrastramos, lo que permitirá al notario vivir con dignidad y solvencia en su vejez” expresó por último Guzmán.

EL DIAL QUE ELIGEN LOS RIOJANOS
99.1 MAS TECNOLOGÍA
MAYOR FIDELIDAD **99.1 radio independiente**

—COMERCIOS VARIOS Y DELIVERY—

vender? comprar?
La solución para usted
Aquí...
Clasificados
medios el independiente
COPEGRAF LTDA

Cantina Club Riojano
Menú del día, minutas, viandas mensuales, empanadas de carne fritas y al horno.
NUESTRA ESPECIALIDAD: MILANESA A CABALLO Y EMPANADAS. ATENCIÓN DE MARTES A DOMINGO DE 9 A 15 HS.
POR LA NOCHE:
LOMITOS, BARROLUCOS, PIZAS, SANDWHIC DE MILANESA, EMPANADAS
MARTES A SÁBADO DE 20 A 01 HS.
PEDIDOS AL CEL. 380 - 4498868

Mechas ACADEMIA DE PELUQUERÍA
MÉTODO MECHAS
*CURSO BARBERÍA PROFESIONAL (3 MESES)
*CURSO DE PELUQUERÍA PROFESIONAL (BÁSICO) - (5 MESES).
*CURSO BARBERÍA (BÁSICO) - (2 MESES).
CLASES PERSONALIZADAS
3804-324683
ECUADOR Y LUIS VERNET

medios el independiente CORPORAL LTDA
PUBLICITE AQUI Clasificados
EL ÉXITO DE SU VENTA, COMPRA, ALQUILER, ETC. DEPENDE DE USTED...
PUBLIQUE AQUI Y TENDRA RESPUESTA INMEDIATA!!!

Inscripción para prestación de Maestra de Apoyo a la Inclusión

La Administración Provincial de Obra Social informó que hasta el 29 de febrero se encuentra abierta la convocatoria 2024 para solicitar la cobertura de la figura Maestra de Apoyo a la Inclusión.

Las vías de comunicación para solicitar información son a través de nuestro box digital: teléfono fijo 380-4470800, celular 380-4377891 (Sólo mensajes de WhatsApp) o al mail boxdigitallapos@gmail.com

Cuando concluye el trámite y se resuelve la solicitud, el afiliado deberá solicitar la resolución de cobertura mediante la cual se concretará el servicio.

En ese sentido la titular del área, Marcela Ferré, aclaró que la obra social se encarga del pago del módulo, previa presentación de la documentación correspondiente y tras cumplimentar el circuito administrativo previsto para este servicio.

Los montos que abona APOS responden a valores de referencias a otras obras sociales provinciales y entidades que brindan



servicios similares.

Los docentes son provistos por la Dirección de Modalidades Educativas del Ministerio de Educación, y deben estar inscriptos en el Padrón Unico de Docentes, o ser propuestos por quienes solicitan el servicio.

En el curso de la semana próxima se realizará la 2da capacitación docente del año a modo de familiarizar al docente con el nuevo circuito de expediente de pago, el cual agiliza los tiempos y se realiza en formato digital.

Una vez reunida la documentación que figura en el instructivo que se encuentra en www.aposlr.gov.ar aposlr.gov.ar/descargas/ deberá ser presentada en el salón de atención al público de Casa Central delegación más cercana a su domicilio. Asimismo, se informa que el trámite sólo se puede realizar en formato papel.

PROFESIONALES

CLINICA PRIVADA STRASORIER ALLENDE
INSTITUTO DE INFECTOLOGÍA

Infectología General / Clínica Médica
Ginecología y Obstetricia / Nutrición / Neurología
Kinesiología / Cirugía General / Cardiología
Traumatología / Diabetología / Medicina del Viajero
Vacunaciones / Internaciones Domiciliarias / ORL
Cirugías Ambulatorias / Ecografía de última Generación
Enfermería Profesional / Laboratorios de Análisis Clínicos
Salud mental / Departamento de curación de heridas
Estudio de la pisada

Dirección Santa Fe 717
Teléfono fijo 4466442, 3804 588995 (solicitar turno o consultas)
Atención de 8:00 a 13:00 y de 16:00 a 21:00 hs de Lunes a Viernes
Laboratorio Atención: Lunes a Viernes de 7:30 hasta 9:30 (por orden de llegada)
Mail: institutoip@gmail.com

ANZALAZ GARNICA
CIRUGÍA OCULAR Y LÁSER
centro de la **visión**
cirugía ocular y láser

PRECURSORES DE ALTA TECNOLOGÍA AL CUIDADO DE LA SALUD VISUAL EN LA RIOJA

Refractometría computarizada
Topografía corneal
Ecometría
Facoemulsificación
Cirugía Vítreo Retinal
Glaucoma
Estrabismo
Vitreotomía
Láser YAG
Excímer Láser
Láser Argón

HORARIO DE ATENCIÓN:
8:00 A 20:00 HS.

Santa Fe 632. La Rioja / 4427111 / 4463473

CENTRO de OJOS LA RIOJA

Cirugía con Eximer Láser
Miopía, Hipermetropía y Astigmatismo

Cirugía de Catarata por Facoemulsificación - Cirugía de Retina - Cirugía del Queratocono - Cirugía de Glaucoma - Oftalmopediatría - Ecografía - Biocrosopia Digital - Topografía Corneal - Campimetría Computarizada -

Especialistas en Oftalmología

: Dra. Cecilia G. Oneto MP 1575
: Dra. Adriana Vargas Dhomen MP 1782
: Dr. Darío S. Simondi MP 1579
: Dr. Carlos M. Busleimán MP 284
: Dr. Mario A. Busleimán MP 1536

www.centrodeojoslarioja.com.ar
Urquiza 969 - Ciudad de La Rioja
Tels. 0380 - 4432082 / 4438074

OZONOTERAPIA

- HERNIAS DE DISCO.
- NEURALGIAS.
- LUMBOCIÁTICA.
- TENDINITIS.
- ARTRÓISIS, COLUMNA, CADERA, HOMBRO.

Dr. José Luis Sáez
M.P. 550
BELGRANO N° 326
Turnos: 3804-626241 / 525826

Profesionales

medios el independiente
COPIGRAF LTDA

TERAPIA DE ONDAS DE CHOQUE

Dolores de hombro, cadera o rodilla, espolón calcáneo, codo de tenista, calcificaciones, túnel carpiano.

NUEVO TRATAMIENTO:
Disfunción eréctil
Enfermedad de Peyronie

Lic. Álvaro D. Ovejero
KINESIOLOGÍA Y FISIATRÍA
MP N° 314
CEL: 3804779259
Julio César Corzo 62
La Rioja - Capital

OVENTI
CONSULTORIOS

CONSULTORIO PODOLÓGICO
Todas las patologías - Todas las Edades - Atención Personalizada

Jacky Guerrero Mat: CI 1721
Migue Guerrero

Av. Carlos Saúl Menem 771
(frente al Centro Administrativo Provincial)

3804705030
Jacky Guerrero Podología y Salud

¿Ya sabes cuál es tu farmacia más cercana?

| | | | |
|-------------------------|--------------|--------------------------------------|--------------|
| Olta 16 | (380)4461438 | Lamadrid 313 | (380)4468631 |
| Benavidez y Chibchas | (380)4437434 | Av. San Francisco y R.Fournier | (380)4846188 |
| Baltazar y Jaramillo 95 | (380)4425234 | Chilecito, Shopping Vieja Estación | (3825)422259 |
| Ortiz de Ocampo 1675 | (380)4463033 | Pelagio B Luna y Santiago del Estero | (380)4466862 |

TODAS LAS OBRAS SOCIALES Y MUTUALES **ENVÍOS A DOMICILIO SIN CARGO**

¿Ya tienes tu nueva **TARJETA FARMANOR**?
Solicítala **GRATIS** con tu DNI
Descubrí **GRANDES BENEFICIOS**
DESCUENTOS en medicamentos
Descubrí **GRANDES BENEFICIOS**
¡Compras en CUOTAS y más!

FARMANOR
RED DE FARMACIAS

CONSULTORIO MÉDICO GASTROENTERÓLOGO
ENDOSCOPIA - COLONOSCOPIA
Dr. Néstor Raúl Blanco - (Mat. 552)
TURNOS AL: 3804-809362

Profesionales

Por: Beatriz Literat

Me enamoré, ¿Y ahora? ¿Qué buscamos realmente?



En el Día de los Enamorados, la Dra. Beatriz Literat, sexóloga clínica del Departamento Gineco-Sexo-Estética de Halitus Instituto Médico, respondió para Télam a la pregunta ¿Qué buscamos realmente cuando nos enamoramos?

Los sociólogos y psicólogos argumentan que vivimos en la era del “amor líquido”, donde el sentimiento amoroso actual se caracteriza por su fluidez, en contraste con la “solidez” o estabilidad que se buscaba décadas atrás en las relaciones sentimentales, con el propósito de establecer parejas con una perspectiva de perdurabilidad.

¿Qué fue lo que cambió en las personas? Tal vez podemos pensar en que ha desaparecido la búsqueda del alma gemela, de la persona confiable y leal, del sentimiento de incondicionalidad, de seguridad, de mutuo respeto y cuidado.

Muchos estudiosos de los comportamientos humanos actuales creen que la cultura de nuestros días, con la velocidad tecnológica, la libertad sexual y la modificación de los valores y conductas tradicionales ha conducido a cambios notables en las conductas, en la manera de expresar las emociones y en última instancia, en la búsqueda de metas y objetivos en relación a la conformación de parejas.

Algunos opinan, inclusive que el concepto



de pareja ha cambiado en el sentido de que la estabilidad, fidelidad, solidaridad, compromiso y comprensión que se buscaba, se ha modificado dando lugar a un nuevo modelo de pareja en la cual la búsqueda apunta mayormente a la compatibilidad sexual y a la satisfacción de los propios intereses personales ¿Es posible que sea así en la mayoría de los casos?

Tal vez, como opinión personal y desde la experiencia clínica, el cambio que se observa

no está en las metas, sino en la manera de implementar los propios recursos para lograr el objetivo.

Todos buscamos un otro con quien ser compatibles, con quien poder mostrarnos como somos, con quien poder expresarnos sin censuras, que nos acompañe en la aventura de la vida y a su vez, nos estimule con propuestas interesantes en diferentes aspectos.

Pero muchas veces, no tenemos la suficiente

autoestima, el conocimiento y las herramientas para poder expresar nuestros deseos al otro para que nos entienda y así establecer una comunicación de doble vía para poder lograrlo.

Estas situaciones se manifiestan con mucha claridad en la intimidad, en el vínculo sexual, ya que éste, es el resultado de haber resuelto primero todos los cuestionamientos previos, ya sea con uno mismo y con la otra persona. La adecuada comunicación es un tema clave y requiere habilidad, percepción y control de la impaciencia.

Con respecto a la autoestima, el desagrado por el propio cuerpo es un factor que influye enormemente y puede poner en peligro los otros recursos que se pueden utilizar, pero que quedan inhibidos por esas ideas de autocensura.

Por suerte, hoy en día las personas cuentan con la ayuda de abordajes terapéuticos que pueden ir resolviendo cada uno de esos problemas que inhabilitan una vida personal satisfactoria, lo cual se reflejará en el logro de una pareja armoniosa en todos sus aspectos. Fuente: **Télam**.

Análisis: El carnaval es una fiesta

Por: Alicia Martín*

Se trata de una celebración que produce un efecto liberador y es una de las fiestas populares más antiguas de nuestro país y varía marcadamente entre las diferentes regiones.

Por cuatro días locos que vamos a vivir. Por cuatro días locos te tenés que divertir. (Tango-marcha de Rodolfo Sciammarella).

Así dice este gran éxito del repertorio del cantor Alberto Castillo. Los cuatro días locos, son los días del carnaval, desde el sábado al miércoles de ceniza. Toda una vida condensada y resumida en esos 4 días locos. Un tiempo especial, unos pocos días que se esperan todo el año.

A lo largo de los más de 30 años que vengo siguiendo y estudiando esta fiesta en la ciudad de Buenos Aires, cantidad de relatos y anécdotas ilustran ese tiempo especial. Para el carnavalero de alma, los años se cuentan de febrero en febrero. También en esas fechas les han ocurrido hitos importantes en sus vidas: nacieron sus hijos, conocieron al amor, ganaron amigos fieles, perdieron madres y padres. Y más aún, muchos dejaron o llegaron a este mundo durante los carnavales.

Nuestro país presenta un gran mosaico de celebraciones carnavalescas, con marcadas diferencias regionales. Muchos festejos funden y resignifican historias locales de larga data. Así el carnaval de los chané, con sus maravillosas máscaras, viene del culto a los antepasados. Y en el altiplano jujeño el carnaval se funde con la señalada de los nuevos frutos de la tierra.

Más recientemente, durante el siglo pasado, las fuerzas vivas de Corrientes, Formosa y Gualeguaychú reinventaron un carnaval desfilado,

con gran despliegue visual-corporal de carrozas, disfraces y sobre todo danzas. Pueblos de bailarines. En la pampa húmeda, la ciudad de Lincoln arma su carnaval artesanal, con muñecos articulados y móviles increíbles, propios de una comunidad “tuerca”, mecánica y motorizada. Como forma de la cultura, estos diversos festejos del Carnaval muestran y reflejan a las sociedades que lo celebran.

A esta lista incompleta, se suman celebraciones más comerciales, ya no emprendimientos comunitarios sino organizados por empresas. Estos festejos evocan los grandes “8 bailes 8” en clubes y sociedades de fomento, que por una módica entrada armaban espectáculos danzados con artistas y músicos de renombre.

MURGAS Y CORSOS

Una forma de festejo carnavalero que se extendió en este siglo por todo el territorio argentino es la murga. Se trata de grupos de parientes, vecinos y amigos que celebran el carnaval en la Ciudad de Buenos Aires y otras ciudades portuarias, y se han llamado a lo largo del siglo XX, murgas o centro-murgas.

La murga tradicional porteña baila y desfila por las calles al ritmo de bombos con platillos, instrumento que marca el pulso de la danza y es el motor y corazón de la agrupación. Diversos toques que contrapuntean con los sonidos de los silbatos despiertan el baile de los murgueros, hacen gala de su destreza y acompañan también a los cantores y su coro. A su vez, la murga canta y se ríe de las costumbres sociales. El repertorio poético de la murga da lugar a todos los mundos posibles: los mundos negados del deseo, y también las historias que cuentan los sucesos del año y replican las versiones oficiales de los hechos. Estas poesías se llaman



“críticas”, expresan la opinión de la murga, un colectivo que por extensión, se superpone con la voz popular. La murga se presenta, entonces, como vocera del pueblo.

En su estar en el espacio, la murga se asienta en un barrio que se lleva en el nombre del grupo. El encuentro creativo, compartir experiencias, aprender y crecer con el carnaval en la murga hacen vivir de un modo especial al barrio y lo transforman. Asimismo, al reunir en una misma actividad a varias generaciones, padres, hijos, abuelos, la murga brinda identidad y pertenencia mediante verdaderos procesos de educación no formal.

La murga domina el desplazamiento callejero, la calle es su mejor espacio de expresión. Para quienes sólo ven en la calle un lugar de paso, para transitar y circular, la apropiación temporaria de estos espacios públicos resultará molesta e indebida. Nuevamente el carnaval y la murga construyen un modo diferente de

compartir lo común, pero que flamea desde el fondo de los tiempos en el hacer colectivo e irreverente. Sería una falsa pretensión dominar a la murga queriendo imponer una murga de modales correctos, así como censurar los corsos sacándolos de las calles.

Cuando el día expire y la noche “cope” la parada será un alarde la murga entre cadencias, crítica y palabras. Entonces sí: la fantasía el divague, el delirio... (“Rosario reo”, de Daniel Caamaño). Fuente: **Télam**.

*Dra. en Antropología (UBA), se especializa en culturas populares/subalternas, folclore, arte y performance; patrimonio y políticas culturales; cultura de masas e industrias culturales; carnavales y agrupaciones de carnaval.

SIN INTERFERENCIAS

EL DIAL QUE ELIGEN LOS RIOJANOS

99.1 MAS TECNOLOGÍA

MAYOR FIDELIDAD

99.1 radio independiente



Básquet: Liga Argentina

Tras el paréntesis de dos semanas, Amancay viajará en las próximas horas rumbo a la ciudad de Santa Fe, donde el domingo desde las 11 de la mañana visitará a Colón en el marco de una nueva fecha de la Liga Argentina de Básquetbol.

Liga Nacional

Con autoridad

Riachuelo venció a Zárate Básquet

Riachuelo venció 89/74 a Zárate Básquet de la provincia de Buenos Aires, cortando la racha negativa de dos juegos y se mantiene expectante en la pelea por ingresar a la zona de reclasificación de la Liga Nacional. El "Eterno" sacó adelante un juego parejo y terminó ganando con autoridad en su regreso a casa, teniendo como goleador a A. Ibarguen (16 puntos).



Anyeuri Castillo (15 puntos) recibe la cortina de Andrés Ibarguen (16 puntos) ante la marca de Andújar. Los goleadores "Eternos" resultaron determinantes en el juego.

Síntesis

Estadio: Superdomo

Riachuelo.....89 (19+16+26+28)
Zárate Básquet.....74 (12+20+22+20)
Jueces: Pablo Estévez – Roberto Smith – Pablo Leyton

RIACHUELO: N. De los Santos 12, J. Maldonado 0, A. Castillo 15, A. Ibarguen 16, y A. Young 10; (fi); V. Forestier 14, J. Davis 15, M. Bergier 7, y K. Marcano 0. **DT:** Sebastián González.

ZÁRATE: L. Andújar 8, T. Gómez 3, E. Rupic 12, A. Brocal 16, y S. Chaîne 6; (fi); D. Pineda 6, J. Aprea 5, F. Pascolatt 4, E. Marchant 12. **DT:** Manuel Anglese.

Los dirigidos por Sebastián González, en otra prueba de carácter, sumaron un ladrillo más y mantienen intacto el sueño de entrar entre los que lucharán por el título de la temporada, con un juego que sin ser brillante alcanzó para hacerse fuerte y terminar demoliendo la resistencia de un quinteto "zarateño" que se mostró irresoluto en el juego, pero con hombres altos y fuertes para pelea en los cristales, aunque poco dúctiles cuando atacaban el aro rival.

Desde el primer salto, Riachuelo salió a

buscar el protagonismo con Nico De los Santos (4 puntos), rompiendo la primera línea, quien asistió y también convirtió; Ibarguen (6 puntos) y Forestier (7 puntos) –viniendo de la banca–, quienes manejaron el juego con defensa dura y buen goleo para llevarse el primero 19/12.

En el segundo cuarto, la visita ajustó la defensa y encontró las vías al gol. Edgar Marchant Jrs. (8 puntos) y F. Pascolatt (4 puntos) –viniendo de la banca–, Brocal y T. Gómez sumaron para ganar el cuarto 20/16, 35/32 el global,

a favor del "Eterno", que se desbalanceó en el minuto final y la visita lo aprovechó sacando una ventaja importante de tres puntos antes del descanso largo.

En la reanudación, el local volvió a imponer presencia en defensa. El "Colombiano" Andrés Ibarguen (8 puntos y goleador del equipo con 16), el juvenil Forestier (5 puntos), A. Young y J. Davis sumaron para que Riachuelo ganara el cuarto 26/22 (61/54) y una ventaja de siete.

El desenlace final fue todo de Riachuelo. A pesar de los esfuerzos y entrega de Zárate

Básquet, el "Eterno" jugó un último cuarto a toda orquesta, con goleo repartido, buen juego colectivo que despertó el aplauso y ovación para el equipo.

J. Davis (9 puntos, un triple), Anyeuri Castillo (7 puntos, un triple) y Anthony Young, una bomba, sumaron para el equipo. El pibe Bergier también sumó con un bombazo, además de los puntos de N. De los Santos, obteniendo un cierre para el aplauso.

El chico lo ganó el local 28/20, la chapa final fue 89/74, vuelta al triunfo y festejo medido.

Tenis en Chilecito

Anuncian importante torneo interprovincial

CHILECITO (De nuestra agencia). Durante este próximo fin de semana, en las instalaciones del Club El Porvenir de nuestra ciudad, tendrá lugar un importante torneo de tenis de carácter interprovincial. La iniciativa tiene como principal organizador al tenista local Julio Manríquez, quien es raqueta N° 1 de La Rioja y Catamarca en su categoría.

Manríquez es un ascendente jugador de la región, quien ya tuvo importantes participaciones en el noroeste del país, donde alcanzó varios logros que lo posicionaron paulatinamente en la elite del tenis nacional y llegó a alcanzar sus objetivos sólo con esfuerzo personal y de su familia, pilar de su corta y exitosa carrera deportiva.

En cuanto a lo que será este

torneo de fin de semana, según se pudo conocer, estará reservado para tenistas de categorías: Primera y Segunda (premio de \$8.000); Tercera, Cuarta y Quinta (premio de \$7.000). La organización dispuso que el domingo 18 concluya la cita en la que intervienen tenistas locales, capitalinos, catamarqueños, entre otras provincias.



Julio Manríquez, destacado tenista e impulsor del torneo.

@independientelr 3804-942723 @elindependientedigital El Independiente Digital Independiente TV



| COTIZACIÓN DEL DÓLAR | |
|----------------------|------------|
| COMPRA | VENTA |
| \$1.055,00 | \$1.075,00 |

SORTEOS DEL DIA 15-02-2024

| LA PREVIA LA RIOJA | | LA PREVIA CIUDAD | | LA PREVIA BUENOS AIRES | | 1ª DE LA MAÑANA LA RIOJA | | 1ª DE LA MAÑANA CIUDAD | | 1ª DE LA MAÑANA BUENOS AIRES | | MATUTINA LA RIOJA | | NOCTURNA CIUDAD | | NOCTURNA BUENOS AIRES | | NOCTURNA LA RIOJA | |
|--------------------|--------|------------------|--------|------------------------|--------|--------------------------|--------|------------------------|--------|------------------------------|--------|-------------------|--------|-----------------|--------|-----------------------|--------|-------------------|--------|
| 1 167 | 11 331 | 1 543 | 11 979 | 1 886 | 11 532 | 1 022 | 11 132 | 1 111 | 11 594 | 1 202 | 11 470 | 1 745 | 11 161 | 1 033 | 11 876 | 1 394 | 11 975 | 1 378 | 11 549 |
| 2 467 | 12 416 | 2 868 | 12 622 | 2 183 | 12 184 | 2 163 | 12 231 | 2 546 | 12 835 | 2 441 | 12 194 | 2 552 | 12 377 | 2 361 | 12 858 | 2 673 | 12 078 | 2 909 | 12 542 |
| 3 342 | 13 852 | 3 913 | 13 782 | 3 973 | 13 015 | 3 602 | 13 077 | 3 609 | 13 471 | 3 547 | 13 782 | 3 998 | 13 937 | 3 411 | 13 286 | 3 221 | 13 484 | 3 474 | 13 624 |
| 4 165 | 14 184 | 4 097 | 14 958 | 4 503 | 14 678 | 4 915 | 14 882 | 4 170 | 14 218 | 4 365 | 14 852 | 4 911 | 14 055 | 4 115 | 14 900 | 4 885 | 14 170 | 4 025 | 14 103 |
| 5 292 | 15 312 | 5 666 | 15 674 | 5 861 | 15 886 | 5 896 | 15 718 | 5 642 | 15 826 | 5 367 | 15 047 | 5 818 | 15 995 | 5 718 | 15 314 | 5 152 | 15 677 | 5 344 | 15 644 |
| 6 210 | 16 603 | 6 129 | 16 389 | 6 551 | 16 946 | 6 404 | 16 158 | 6 471 | 16 980 | 6 288 | 16 353 | 6 330 | 16 889 | 6 314 | 16 094 | 6 766 | 16 404 | 6 866 | 16 826 |
| 7 083 | 17 112 | 7 336 | 17 189 | 7 274 | 17 795 | 7 341 | 17 751 | 7 952 | 17 043 | 7 034 | 17 034 | 7 453 | 17 200 | 7 077 | 17 750 | 7 984 | 17 962 | 7 134 | 17 427 |
| 8 357 | 18 427 | 8 283 | 18 367 | 8 223 | 18 301 | 8 959 | 18 829 | 8 568 | 18 547 | 8 523 | 18 322 | 8 213 | 18 174 | 8 083 | 18 848 | 8 435 | 18 801 | 8 424 | 18 806 |
| 9 885 | 19 673 | 9 718 | 19 651 | 9 447 | 19 691 | 9 835 | 19 582 | 9 015 | 19 154 | 9 364 | 19 102 | 9 137 | 19 134 | 9 851 | 19 072 | 9 948 | 19 124 | 9 325 | 19 977 |
| 10 033 | 20 889 | 10 546 | 20 392 | 10 403 | 20 415 | 10 177 | 20 636 | 10 658 | 20 988 | 10 249 | 20 467 | 10 854 | 20 147 | 10 531 | 20 798 | 10 537 | 20 370 | 10 981 | 20 571 |

Todo listo para la gran cita nacional

El mejor vóleybol desembarca en La Rioja

En rueda de prensa se presentó –oficialmente– ayer la fase final de la Liga Federal del Vóleybol masculino, que desde el domingo tendrá acción en esta ciudad, con la participación del equipo de CEF N° 5 que buscará el gran objetivo del ascenso.

La “Naranja Mecánica” tendrá su debut el domingo frente a Waiwen a partir de las 19 en el Poli Menem. El encuentro tendrá transmisión de Radio Independiente FM 99.1 y por la señal de Canal 9.

La Rioja ya respira vóley de primer nivel y el anuncio se hizo formal ayer, con presencia

del secretario de deportes, Jorge Córdoba, la directora CEF N° 5, prof. Clara Núñez, y autoridades del deporte municipal. También acompañaron el cuerpo técnico y plantel del equipo riojano.

El conjunto masculino tendrá 7 días de competencia y el gran objetivo es lograr el ascenso a la máxima categoría del vóley nacional.

La segunda etapa de la fase de Ronda Campeonato y Permanencia, se disputa en el Polideportivo Menem y Evita, donde todos los partidos serán transmitidos a través del canal de Youtube FEVATV.

En la Ronda Campeonato, con los ocho mejores equipos clasificados jugarán en dos zonas para definir las posiciones y cruces de cuartos de final. En uno de los grupos se enfrentarán Libertad, Ferro, Estudiantes y UVT, mientras que



En conferencia de prensa –que acompañó todo el plantel–, autoridades de Deporte oficializaron la cita nacional.

-Voces-Voces-Voces-

* **Luis Testa** (entrenador)

“Estamos con muchas expectativas y queremos buscar el ascenso. Va ser una ronda de campeonato muy competitiva, donde sin dudas quedaron los mejores”.

“El plantel llega bien y será un gran partido con sabor a revancha para nosotros. Ayer jugamos un partido amistoso y nos sirvió para seguir mejorando en cuanto al juego”. “Es muy importante lo que está pasando con el vóley de La Rioja y pedimos el apoyo de todos”.

* **Nadia Torres** (FRV)

“Vamos a vivir lo mejor del vóley nacional con los equipos riojanos listos y con mucha ansiedad para todo lo que se viene”.

“Este proyecto –de más de 10 años– tiene hoy los frutos aquí en La Rioja, con nuestros equipos en los torneos más importantes del país. Agradecemos al gobernador y a todas las áreas que siempre están apoyando”.

* **Jorge Córdoba** (secretario de Deportes)

“El Gobierno sigue apostando fuerte al

deporte y, a pesar de la situación que estamos viviendo, vamos a seguir apostando a lo mejor del deporte riojano”.

“Sabemos cómo viene trabajando toda la familia del CEF con todo el armando de los equipos y los torneos que están participando”.

“Tanto las chicas como los varones vienen haciendo una gran campaña. Vamos a tener lo mejor del vóley argentino y debemos disfrutarlo”.

en el otro lo harán Waiwen, Normal 3, Regatas y CEF N° 5.

Esta instancia se jugará entre el 18 y 20, el 21

será día de descanso y del 22 al 24, cuartos, semi y final. El campeón y subcampeón ascenderán a la Liga A1. Por su parte, siete equipos jugarán

por la permanencia en una zona todos contra todos: Vélez, Villa Dora, Córdoba Vóley, Ateneo, Salta Vóley Social Monteros y la Selección U19.



Ayer, el plantel femenino llevó a cabo la última práctica y quedó a la espera del choque de hoy.

Vóleybol Liga

El CEF N° 5 femenino recibe a Gimnasia y Esgrima de la Plata

En el marco de lo que será la continuidad de la Liga Argentina de Vóleybol femenino, el equipo del Centro de Educación Física N° 5, volverá a la acción esta noche cuando reciba a Gimnasia y Esgrima de La Plata. El encuentro –el primero de la doble presentación para las locales este fin de semana– se jugará desde las 21, en las instalaciones del Polideportivo “Evita”. En tanto que para el domingo –desde la hora 22:00– está programado el choque frente al otro conjunto platense, Estudiantes.

Para “Las Naranjitas”, sin dudas que la presentación ante su público tiene un significado especial en una temporada de

gran inicio y en la cual –tras un paréntesis importante– tratarán de mantener ese nivel que las pone hoy en la consideración del mapa nacional.

Un plantel con nombres importantes y de jerarquía, apunta este año a ir por el gran objetivo, que sin dudas tratarán de sostener desde el trabajo silencioso, pero constante.

Hoy tendrán frente a sí a un equipo difícil, que también tiene experiencia y ha jugado cosas importantes. Será clave que puedan las locales explotar todas las virtudes individuales en pos del objetivo colectivo.

#ALTO24
#SIEMPREESTÁS



River

Borja tiene una lesión muscular

Miguel Borja, goleador de River Plate, sufrió una lesión muscular en el aductor izquierdo y está descartado para jugar el domingo ante Banfield.

Borja pidió el cambio a los 10 minutos del segundo tiempo en Tucumán, tomándose el cuádriceps izquierdo y por esa razón esta tarde se realizó los estudios médicos que determinaron la lesión muscular, informaron fuentes del club a Télam.

Si bien, desde el cuerpo técnico lo van a evaluar en estas próximas 48 horas, no descartan la posibilidad de nuevos estudios la semana que viene.

El colombiano es un jugador clave en la actualidad del plantel al punto que hasta este miércoles, en el empate sin goles frente a Atlético Tucumán, había anotado goles en todas las presentaciones de River con siete goles en cinco partidos.

Consultado por este tema, el DT, Martín Demichelis, dijo en conferencia de prensa: "Conoce su cuerpo y por eso pidió el cambio, él sabe muy bien como está y hay que esperar con optimismo que se va a recuperar".

A favor del entrenador es que esta semana se suma a los entrenamientos otro delantero, Pablo Solari, que junto a Claudio Echeverri estarán disponibles para el fin de semana. En tanto, van a ser evaluados para recibir el alta médica los lesionados Manuel Lanzini y Matías Kranevitter con chances de estar en la lista de concentrados el sábado. (Télam)

Por 5 millones de dólares

Independiente demandó a Martín Cauteruccio

Independiente comunicó ayer que demandó al delantero Martín Cauteruccio por cinco millones de dólares debido a que el futbolista se consideró libre a fines de diciembre porque aseguró que el club tenía una deuda con él y firmó un contrato con Sporting Cristal de Perú antes de sellar su desvinculación del Rojo.

El reclamo del club de Avellaneda se realizó ante la FIFA, el máximo ente que rige el fútbol a nivel mundial, y desde la institución argentina solicitan ese monto como parte de una indemnización por la cláusula de rescisión que debería haber ejecutado el atacante de 36 años para irse con la ficha en su poder.

Cabe remarcar que el conflicto con dicho jugador comenzó una vez finalizada la anterior Copa de la Liga, cuando el entrenador Carlos Tévez le comunicó que no iba a ser tenido en cuenta.

En aquel momento, Cauteruccio agradeció la sinceridad del técnico, presentó un reclamo e intimó a la entidad de Avellaneda a que le abonen una deuda salarial (octubre, noviembre y diciembre) y de premios.

Frente a esto, los dirigentes argumentaron que el monto reclamado por el jugador había sido depositado a través de dos cheques que fueron remitidos a Futbolistas



Argentinos Agremiados. Descontento, el atacante salió a aclarar su situación en la Radio Programas del Perú: "Independiente tiene una deuda conmigo. De acuerdo con lo que manda el convenio colectivo de trabajo, el día 14 de diciembre me di como jugador libre por falta de pago. Hice la intimación y después de 48 horas no recibí nada, por lo que me di como libre".

De hecho, hace unos días el jugador, quien tuvo un gran arranque en Perú con siete goles en tres encuentros, volvió a refe-

rirse al tema. "Yo estoy tranquilo, el tema está claro".

A principios de enero, el secretario General de Independiente, Daniel Seoane, había anticipado a Infobae la respuesta que el Rojo hizo efectiva hoy: "El jugador se fue declarándose despedido por falta de pago, cosa que no pasó, Independiente cumplió. Entonces, iniciaremos acciones legales".

Por lo tanto, ahora solo resta esperar cuál es la resolución que toma la FIFA con este caso. (TyC Sport)

Moretti, sobre el nuevo estadio de San Lorenzo

"Tenemos la posibilidad de hacer uno con capacidad para 60 mil personas"

El presidente de San Lorenzo, Marcelo Moretti, se refirió a la posibilidad de que se construya un nuevo estadio en Buenos Aires que usará el club y también podría estar destinado a eventos musicales. Además, reveló que llevaría el nombre del Papa Francisco.

"En la Ciudad de Buenos Aires no hay estadios para escenarios musicales. Por eso nosotros tenemos una oportunidad única, como lo hizo Palmeiras en Brasil", reflexionó el mandatario, quien

asumió en diciembre pasado, en declaraciones al diario Hoy de La Plata.

A su vez, ilusionó a los hinchas al revelar un anuncio que podría realizarse en los próximos días: "Tenemos la posibilidad de que la firma Sony pueda invertir en la construcción de un estadio que va a tener capacidad para 60 mil personas y va a llevar como nombre Estadio Papa Francisco".

Cabe remarcar que a fines del año pasado, los socios habían recibido

novedades sobre la tan ansiada vuelta a Boedo ya que la comisión directiva había informado que están en las últimas fases del desarme del tinglado, y que comenzarán con el proceso de demolición de la mampostería y del frente de la estructura situada en Avenida La Plata al 1700.

En ese entonces, también manifestaron que se avanzó en la conformación del fideicomiso encargado de financiar la construcción del nuevo estadio.

Pol Fernández se hizo estudios por una molestia

La mañana de Boca comenzó con una buena noticia y otra mala. La positiva es que Edinson Cavani y Marcos Rojo volvieron a entrenar a la par del plantel y serán convocados para el compromiso del domingo contra Lanús en La Fortaleza.

No obstante, la negativa está relacionada con uno de los jugadores más hostigados con el hincha, pero elogiado fuertemente por Juan Román Riquelme. Se trata de Guillermo Pol Fernández, quien sufrió una molestia en el triunfo del miércoles y está en duda para lo que viene.

El volante salió reemplazado a los 77 minutos de juego en lugar de Mauricio Benítez y ayer se conoció que terminó con una dolencia en uno de sus tobillos. (TyC Sport)



A mitad de año

Kylian Mbappé confirmó que se va libre del PSG



El futuro de Kylian Mbappé vuelve a ser noticia como hace algún tiempo atrás, pero esta vez la historia parece tener el verdadero punto final de la estadía del crack francés en el Paris Saint-Germain.

Es que a poco más de cuatro meses para el final de su vínculo con el PSG, Mbappé informó ayer de manera oficial al club que no va a renovar el contrato, por lo que se marchará del mismo con el pase en su poder.

La información fue confirmada por Fabrizio Romano, quien reveló que hubo una charla entre el propio Mbappé y Nasser Al Khelaifi, dueño del PSG, donde el jugador confirmó que no continuará siendo parte del plantel más allá del final de la actual temporada.

En 2022, Mbappé estuvo muy cerca de irse libre al Real Madrid, pero el PSG logró retenerlo a meses del Mundial de Qatar —país de vínculo absoluto con el Paris— y con los Juegos Olímpicos de París en el horizonte. (TyC Sport)

CABO, el CABURÉ RIOJANO

por FECHU



agenda cultural

FEBRERO



Culturas Activas

Talleres, juegos, actividades, espectáculos y más

Viernes 16 . 18 a 20.30h / Casa Angelelli
Barrio Tambor de Tacuarí

Martes 20 . Centro Barrial Los Obreros / 19 a 21 h

Miércoles 21 . 18 a 20.30 h / Biblioteca Nueva Generación
Barrio Yacampis

Jueves 22 . 18 a 20.30h / Fundación Praolini
Barrio Virgen de los Cerros

Bailando en el parque

Domingo 18 . 20 a 22h – Parque de la ciudad
Clase de salsa y bachata
Actividad gratuita para toda la familia

Preparando el carnaval

* Talleres / Costo para materiales: \$200

Viernes 16 . 19 a 21h – Museo Inca Huasi
**Talleres y encuentros para las
Infancias junto a Pumawari**
Realización de instrumentos musicales similares
a los existentes en la colección del museo en cerámica

Bibliomóvil

Sábado 17 . 19 a 21.30 h
Ulapes - Plaza Virgen del Rosario

Domingo 18 . 18 a 20 h
Chepes -Centro Administrativo, Social y Cultural
"Rosario Vera Peñalosa"

Lunes 19 . 19 a 21 h
Milagro - Biblioteca Municipal Hipólito Fernández
Casa de la Historia y la Cultura

Bajo un cielo chayero

Taller de escritura express
A cargo de Florencia Guitelman

Martes 20 . 20 h – Archivo Histórico
Actividad gratuita



Viernes 16 . Desde las 22 h
Actúan: **La Madera, Alma Molle, Mayra Mercado,
Yohana Carrizo, Mercedes y sus comadres**
Entrada: \$2000

Sábado 17 . Desde las 22 h
Actúan: **Inés "La Calandria Uruguaya", Raúl Minué,
Pedro Pablo Toledo, Karen Vega, Gredales, Martín Pizarro**
Entrada: \$2000

el andén
ESPACIO CULTURAL Y TURÍSTICO



Gendarmería rescató un gato onza

Efectivos de Gendarmería Nacional rescataron a un gato onza, una especie protegida y en peligro de extinción, al que hallaron con algunas heridas mientras deambulaba por un campo de la localidad de El Espinillo en la provincia de Formosa, según informaron voceros de la fuerza.

Bullrich se diferenció de Macri y se enfrió la alianza



“Al cambio hay que apoyarlo sin especulaciones”, afirmó la ministra de Seguridad al diferenciarse de la postura del expresidente sobre un acercamiento político con La Libertad Avanza. “No me interesa hacer una entrevista siendo la psicóloga de Macri”, afirmó la funcionaria. Qué dijo el presidente Milei y cuáles fueron las repercusiones políticas en el macrismo.

La ministra de Seguridad y actual presidenta del PRO, Patricia Bullrich, tomó distancia del exmandatario Mauricio Macri y afirmó ayer que “al cambio hay que apoyarlo sin especulaciones”, en el marco de las negociaciones por una oficialización del acuerdo entre esa fuerza y La Libertad Avanza (LLA), que ahora entró en un impasse a la espera de que resuelvan esas diferencias internas.

A días de que Bullrich anunciara un supuesto “rediseño político” entre el partido amarillo y los libertarios, el propio presidente Javier Milei planteó que esa hipotética alianza será “una convergencia” que se dará “con el paso del tiempo”, mientras que algunos dirigentes del PRO descartaron la posibilidad de una fusión.

“No quiero hacer una entrevista hablando de Macri, soy ministra, estoy en otras cosas, no me interesa hacer una entrevista siendo la psicóloga de Macri. Hablen con Macri”, dijo Bullrich en declaraciones a Radio La Red.

La titular del PRO —que en julio dejará el cargo partidario— afirmó desconocer si el exmandatario “va a presentarse a una lista” y se diferenció del accionar de Macri, quien fue propuesto recientemente para ocupar de nuevo ese rol por varios legisladores, dirigentes y presidentes del partido amarillo de distintas provincias.

Javier Milei manifestó que “estamos a tiro de dolarizar”

El Presidente sostuvo que la caída del proyecto de la Ley “Ómnibus” sirvió para “desenmascarar a la política”. Se refirió a las medidas en torno a la inflación y remarcó que el cepo cambiario se levantará cuando se solucione el déficit fiscal y se sanee el BCRA.

El presidente Javier Milei afirmó que “para los traidores no hay tábula rasa”, valoró el retroceso del proyecto de ley Ómnibus en el Congreso porque logró “el objetivo” de



desenmascarar a la política y cuestionó a algunos legisladores “delincuentes que se disfrazan de ovejas” y “no quieren ceder sus privilegios”.

El mandatario, en declaraciones a La Nación+, aseguró que el retroceso del proyecto de Ley Omnibus en el Congreso

“fue fabuloso” porque logró “el objetivo” de desenmascarar a la política.

“La Ley Omnibus no pasó porque no les interesa, no quieren ceder sus privilegios”, subrayó y aseguró que “quería ordenar el espectro político para que la gente entienda qué vota” y así desenmascarar “que hay

delincuentes que se disfrazan de ovejas y eran lobos”.

En esta misma línea, el mandatario advirtió que en 2025 varios legisladores no lograrán “renovar sus bancas” gracias a que el tratamiento de la Ley Omnibus en el Congreso logró el “objetivo” de exponer a los diputados que “dejaron los dedos sucios frente a la gente” y marcó que “frente a tener una ley mala, prefiero no tener una ley”.

Milei sostuvo que la caída de la Ley Omnibus tras su “desgus-

ce” en el Congreso sirvió para “demostrar quiénes estaban a favor de las ideas de la libertad y quiénes son los delincuentes” y advirtió que como la “gente detesta y desprecia a los políticos” en la próxima elección “todos ellos no renuevan más sus bancas”.

Sobre ataques de Milei

“Falta que el Presidente le pegue al Chapulín Colorado y ya no queda nadie en la Argentina. No tengo nada que ver con la caída de la ley”, aseguró el gobernador de Córdoba, Martín Llaryora, uno de los apuntados por Javier Milei por el fracaso de su Ley Omnibus en el Congreso.

“Espero que nos veamos personalmente y me lo explique en la cara. Así como se disculpó con el Papa espero que lo haga conmigo. Yo no traicioné porque no tengo ningún acuerdo con él. Los legisladores

Martín Llaryora: “Falta que le pegue al Chapulín Colorado”

le han votado el acuerdo en general y por supuesto hubo discusiones en algunos artículos”, sostuvo el mandatario cordobés.

Milei había calificado como “traidores” y “delincuentes” a los gobernadores y legisladores que no apoyaron su megaproyecto de ley. Llaryora criticó “el insulto constante” por parte del Presidente y sus alusiones “al tema de la traición”.

“Argentina está en un momento extremadamente difícil y no se piensa en la gente”, aseguró el gobernador. “Veinte

puntos de inflación es tremendo, y cuando vaya bajando, ¿a cuánto va a estar el desempleo?”, se preguntó.

El Gobernador expresó su preocupación por la situación económica de las provincias, afectadas por el ajuste aplicado desde la Nación, en particular por la quita de subsidios al transporte en el interior del país. “Estamos en momentos muy difíciles. ¿Toma dimensión el Presidente de cómo están los argentinos, de lo que va a pasar con el aumento del boleto?”.

Axel Kicillof

“Ningún país logró desarrollar su industria sin protegerla”

En un encuentro con trabajadores y empresarios de los sectores textil y del cuero, el gobernador bonaerense les propuso acompañarlos para sostener los puestos de empleo y el tejido productivo y denunció que las políticas del Gobierno nacional “apuntan a volver a una Argentina con una economía primarizada, subordinada y dependiente.”

El gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, afirmó ayer que “ningún

país logró desarrollar su industria sin protegerla”, luego de reunirse con trabajadores y empresarios del sector textil y del cuero para evaluar el impacto de las medidas del Gobierno nacional en la actividad.

“Vamos a poner a disposición todas las herramientas que estén a nuestro alcance para acompañar y sostener la producción nacional”, aseguró el gobernador tras el encuentro en la Casa de Gobierno.

Kicillof sostuvo que “el Gobierno na-

cional tiene el mismo plan económico que impulsó (el expresidente Mauricio) Macri durante cuatro años: un programa con tarifas en dólares, apertura de importaciones, ausencia del crédito productivo y caída del salario”.

En esa línea, indicó que durante la campaña electoral el presidente Javier Milei y su equipo “prometían hacer algo distinto, pero están llevando adelante un ajuste convencional para destruir la industria nacional”.



Edenor y Edesur subirá las tarifas entre 65% y 150%

La Secretaría de Energía estableció los nuevos cuadros tarifarios para los usuarios de las distribuidoras eléctricas Edenor y Edesur, con incrementos promedio de entre 65% y 150%, según el nivel de segmentación, además de establecer un mecanismo de ajuste mensual a partir de abril.



Los aumentos comenzarán a estar en vigencia una vez que se publiquen las respectivas resoluciones en el Boletín Oficial, indicó en un comunicado la cartera que conduce Eduardo Rodríguez Chirillo.

De esta manera, los nuevos valores, así como los ajustes mensuales, tendrán una

validez provisoria durante un año, hasta que se aplique "una revisión tarifaria quinquenal (período 2024-2028) para garantizar la ejecución de inversiones que requieren de mayor tiempo de amortización y fortalecer la calidad del suministro a los usuarios", indicó.

Energía también señaló que "no puede indicarse un único incremento generalizado" en términos porcentuales, debido a que "hasta ahora había distintas categorías de usuarios que pagaban precios diferentes por la energía y potencia que las distribuidoras adquirirían en el Mercado Eléctrico Mayorista".

Enargas anunciará los aumentos en este mes

El Ente Nacional Regulador del Gas (Enargas) analizará los aumentos en las tarifas solicitados por las empresas distribuidoras y transportadoras de gas en la audiencia pública de enero, que van hasta el 704%, y comunicará en los próximos 30 días el nuevo cuadro tarifario que regirá desde marzo, cuando comience la temporada de descenso de la temperatura.

Además, el organismo que conduce Carlos Alberto María Casares, se comprometió a estudiar "un índice de actualización mensual", que se elaboraría con indicadores del Indec. Así se estableció hoy mediante la Resolución 52/2024 del Boletín Oficial.

Allí se precisó que "la aprobación de las tarifas transitorias que resulten de los análisis pertinentes en los términos de la Ley N° 24.076, su Decreto Reglamentario, las Reglas Básicas de la Licencia de Transporte y Distribución, conforme el objeto de la Audiencia Pública N° 104, tendrá lugar dentro de los treinta (30) días hábiles administrativos de publicada la presente".

Mientras que "la determinación de un índice de actualización mensual para las tarifas del servicio público de transporte de gas natural y del servicio público de distribución de gas por redes", será "objeto de análisis adicionales, considerando las cuestiones sustantivas y adjetivas del mecanismo de readecuación".

Pero expresaron que determinar un nuevo índice de actualización mensual en las tarifas se demorará al menos tres meses ("90 días").

En Buenos Aires

Confirman 42 casos de Encefalitis Equina

El Ministerio de Salud de la provincia de Buenos Aires confirmó en su último boletín epidemiológico 42 casos positivos de Encefalitis Equina del Oeste (EEO) distribuidos en 30 municipios bonaerenses.

En la publicación, correspondiente a la semana del 28 de enero al 3 de febrero, se indica que en el territorio provincial —entre fines de noviembre y principio del mes en curso— se notificaron 176 casos sospechosos de la enfermedad viral.

De ese total, 42 pacientes fueron confirmados como casos positivos y 15 fueron calificados como probables.

El último registro, del 21 al 27 de enero, indicaba 155 casos sospechosos, 28 confirmados y 11 probables.

Los casos positivos se registraron en General Viamonte y Bragado, ambos con cuatro pacientes; en Carmen de Patagones, Campana, Las Flores, Pergamino, 25 de Mayo, Tapalqué y San Vicente con dos.

En tanto, en 9 de Julio, General Villegas, Pehuajó, Chacabuco, General Arenales, Junín, Leandro N. Alem, Lincoln, Arrecifes, Baradero, Ramallo, Escobar, Exaltación de la Cruz, Malvinas Argentinas, Lomas de Zamora, Merlo, Necochea, Rauch, Chascomús, La Plata y Magdalena, contabilizaron un solo caso positivo en cada distrito.

Francos: "No hay venganza en contra de los gobernadores"

En respuesta a los cuestionamientos de los mandatarios provinciales, el ministro del Interior explicó que la decisión de eliminar los subsidios al transporte público y no girar el Fondo de Incentivo Docente obedece al "cumplimiento de la ley para poner el país en orden". "Si quieren ir a la justicia no tenemos forma de impedirlo", agregó.

El ministro del Interior, Guillermo Francos, aseguró este jueves que la decisión de eliminar los fondos del subsidio al transporte público y el no envío del Fondo de Incentivo Docente a las provincias no implican "ninguna venganza" contra los distritos, sino al "cumplimiento de la ley para poner el país en orden".

"No lo consideramos en esos términos", dijo Francos en declaraciones a CNN



radio, en las que consideró que, tras el frustrado tratamiento del proyecto de ley "Bases", el Gobierno nacional no ha "obtenido los instrumentos extraordinarios y manejará la crisis con los instrumentos que tiene".

En cuanto al Fondo de Incentivo Do-

cente, explicó que "no se sacó sino que venció y todo lo que aportaba el Estado nacional por encima de la coparticipación se hacía en base a incrementos del gasto público e incrementos del déficit fiscal".

Francos remarcó que "la Asignación Universal por Hijo (AUH) y el Plan Alimentar se duplicaron, con lo cual el gobierno está cumpliendo con lo que dijo en campaña electoral", pero "los demás temas tendrán que esperar a que haya más recursos o que se sancione

una nueva ley de coparticipación".

Por otra parte, Francos afirmó que los gobernadores "pueden ir a la Justicia y a la Corte Suprema de Justicia para reclamar, pero advirtió que "no hay nada en que el gobierno nacional este contraviniendo en las normas vigentes".

Vandalizaron las tumbas de Carlos Menem y su hijo

Las tumbas del expresidente Carlos Menem y de su hijo Carlos, muerto en un accidente aéreo en 1995, fueron vandalizadas en el Cementerio Islámico de la República Argentina situado en la ciudad de San Justo, en el partido bonaerense de La Matanza.

Así lo denunció este jueves la Asociación Árabe Argentina Islámica en su cuenta de X, donde dijo que el hecho ocurrió "en la noche del pasado 13 al 14 de febrero".



En Bs. As ni los muertos descansan en paz, el vandalismo llega a lugares insospechados.

"Fueron vandalizadas alrededor de 100 sepulturas del Cementerio Islámico, incluyendo la del expresidente Carlos Menem y su hijo", quien era conocido como Carlos Jr. y murió en 1995 al caer el helicóptero que pilotaba cerca de la ciudad de Ramallo.

El justicialista expresidente Menem gobernó la provincia de La Rioja, fue pre-

sidente de la Argentina entre 1989 y 1999 y después fue senador nacional. Murió cuando tenía 90 años, en 2021.

Cuando falleció, sus familiares decidieron inhumar sus restos en esa necrópolis. "El va a descansar en el cementerio islámico, junto a mi hermano, a pesar de que profesaba la religión católica, pero va a estar con mi hermano", afirmó en esa

ocasión Zulema María Eva Menem, hija del exmandatario.

"Los delincuentes sustrajeron marcos de bronce, destruyeron estructuras de mármol y hurtaron la bandera argentina que flameaba sobre el lugar de descanso del exmandatario y de su hijo Carlos Menem Jr.", precisó la Asociación Árabe.

Pareja con hijos necesitó casi \$600 mil para no ser pobre

Una pareja con dos hijos necesitó percibir ingresos por \$596.823 para no ubicarse por debajo de la línea de la pobreza, ya que el costo de la Canasta Básica Total (CBT), que además de comida incluye otros rubros como indumentaria y transporte, subió en 20,4% en enero, según informó este miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec).

En tanto, el costo de la Canasta Básica Alimentaria (CBA) subió 18,6% en el mismo mes, por lo que una familia tipo necesitó \$ 285.561 para no caer en situación de indigencia.

El Indec informó —además— que el Índice de Precios al Consumidor subió durante enero 20,6%, por debajo del 25,5% de diciembre.

De esta forma, la CBA acumuló un incremento de 296,4% en los últimos 12 meses; mientras que la CBT ascendió 263,9% en el mismo período.

Durante el primer mes del año, el rubro Alimentos y Bebidas aumentó 20,4%, en línea con el nivel de inflación minorista.

La semana pasada, la ministra de Capital Humano, Sandra Pettovello, firmó convenios por 20.000 millones de pesos para la compra de 5 millones de unidades de alimentos con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) en el marco de la ampliación del Programa de Abordaje Comunitario.

Estos convenios asegurarán que los procesos de compra se realicen bajo estándares de transparencia y rendición de cuentas, mejorando significativamente la eficacia y la integridad en la distribución de alimentos a los sectores más vulnerables de la sociedad.

El incendio en el Nahuel Huapi “no está extinguido”

En la zona trabajan en el combate al fuego 68 combatientes de Parques Nacionales, del Servicio de Prevención y Lucha contra Incendios Forestales de la provincia de Río Negro (Splif) y del Sistema Provincial de Manejo del Fuego de Neuquén.

El incendio en el brazo Tristeza del lago Nahuel Huapi, que lleva afectadas alrededor de 626 hectáreas en Bariloche, presenta en los últimos días “una actividad relativamente baja” aunque no está “detenido ni menos aún extinguido”, y el objetivo de los brigadistas que trabajan en la zona es que el fuego no se siga propagando a sectores de vegetación nativa, afirmó el intendente del Parque Nacional Nahuel Huapi (PNNH), Horacio Paradela.

“En este momento el incendio tiene una actividad relativamente baja porque hemos logrado contener la mayoría de los sectores que podían generar un peligro de que el incendio avance”, afirmó el funcionario en una entrevista con Télam, aunque aclaró que “esto no quiere decir que esté detenido ni menos aún extinguido”.

Es decir que si bien se viene dando “poca acción de avance del incendio”, la complejidad del lugar –por la gran cantidad de vegetación propicia para el fuego–, las altas temperaturas y la posible intervención de vientos que activen el fuego hacen “que no cese la alerta sobre este incendio”.

Asesinaron a puñaladas a una mujer en San Juan

El asesinato de Yanina Pérez de la Vega, de 42 años, ocurrió en el cementerio del municipio de Angaco, para el que trabajaba. Sus compañeros la auxiliaron y trasladaron hasta un hospital de la zona, donde falleció producto de las heridas recibidas.

Una mujer de 42 años fue asesinada ayer de varias puñaladas en el interior del cementerio del municipio sanjuanino de Angaco, para el que trabajaba, y por el femicidio buscan a su expareja, quien ya había intentado matarla hace cuatro años, informaron fuentes judiciales.

El hecho ocurrió cerca de las 10:30 de esta mañana en el cementerio de dicho municipio, ubicado unos 25 kilómetros de la capital de la provincia de San Juan, donde fue encontrada asesinada Yanina Pérez de la Vega (42).

Según confirmó el fiscal Adrián Riveros a la prensa, la víctima trabajaba en tareas



de limpieza dentro de la necrópolis como empleada municipal y aparentemente allí fue sorprendida por su expareja.

En circunstancias que se investigan, la mujer fue atacada a puñaladas, por lo que comenzó a gritar, ante lo cual, compañeros de trabajo la auxiliaron y trasladaron hasta

un hospital de la zona, donde falleció producto de las heridas recibidas.

Hasta el momento se sabe que fue apuñalada en reiteradas ocasiones, por lo que se espera el resultado de la operación de autopsia para determinar la cantidad de heridas.

Asesino de la katana

Confesó haber matado a su madre y hermana, pero en defensa propia

Daniel Adrián Derderian (45) admitió ante el fiscal José Ignacio Amallo haber asesinado a su madre, Elsa Margarita Suárez (66), y a su hermana, Sofía Elsa Aurelia Chaparro (30), aunque aseguró que fue para defenderse de un ataque de ambas.

El hombre detenido por el crimen de su madre y de su hermana, quienes fueron asesinadas al ser atacadas con una katana el fin de semana en una casa de la localidad bonaerense de General Pacheco, confesó ayer ante la Justicia tras haber cometido los homicidios, pero dijo que lo hizo en defensa propia tras ser agredido por ellas, mientras que un informe preliminar de la autopsia reveló que el arma que provocó todas las lesiones de las víctimas fue “un elemento de punta aguzada, doble filo y largo

considerable” compatible con el sable samurai secuestrado en la escena del hecho.

Fuentes de la investigación aseguraron que Daniel Adrián Derderian (45) admitió ante el fiscal José Ignacio Amallo que el ataque a su madre Elsa Margarita Suárez (66) y a su hermana Sofía Elsa Aurelia Chaparro (30) se produjo el sábado pasado tras una discusión, y que no se presentó a la policía porque se asustó, que estuvo “deambulando” y que llegó “caminando” hasta Garín, donde finalmente fue detenido el miércoles por la tarde.

El fiscal Amallo le imputó a Derderian el “homicidio agravado por el vínculo” de su madre, en concurso real con el “homicidio agravado criminis causa” –es decir, matar para ocultar el



anterior delito–, en perjuicio de su hermana.

En su extenso relato, el acusado le contó al fiscal que el sábado en la casa que compartían en la calle Aguado al 600 mantuvo una discusión con su madre y con su hermana, quienes lo corrieron y lo atacaron con un palo y una pala.

LA RIOJA - Argentina

Tolerancia CERO

BAJÁ UN CAMBIO

Si tomás, pasá la llave

CONDUCTOR O CONDUCTORA DESIGNADA, ES LA QUE VA

multa \$494.400

Ley 9707

+3 días de curso

LA RIOJA GOBIERNO

Lula acusó a Israel de no cumplir con la ONU

El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, denunció en Egipto a Israel por no cumplir con "ninguna" de las decisiones de la ONU y consideró "injustificable" la matanza de mujeres y niños palestinos en la Franja de Gaza en el marco de la ofensiva contra Hamás.



"El Consejo de Seguridad de la ONU no puede hacer nada por la situación de Israel y Gaza. Lo único que se puede hacer es pedir paz ante los medios, pero me parece que la premisa de Israel es no cumplir con ninguna decisión tomada por las Naciones Unidas", dijo Lula en El Cairo, durante una declaración después de reunirse con su homólogo egipcio, Abdel Fattah el-Sisi.

El presidente brasileño cumple dos días de gira por Egipto y luego continuará hacia

Etiopía, donde participará de la cumbre de la Unión Africana en Adis Abeba, dos países que se sumaron al grupo de países emergentes de los Brics desde el 1 de enero.

Las discusiones entre el presidente Al Sisi y su homólogo brasileño también se centraron en "la coordinación conjunta en los foros internacionales, teniendo en cuenta el peso regional de ambos países", dijo el portavoz de la presidencia egipcia, Ahmed Fahmy.

Lula ratificó en su discurso la decisión de

acompañar a Sudáfrica en la denuncia por genocidio contra Israel ante la Corte Internacional de Justicia. "Brasil fue un país que condenó enérgicamente a Hamás en el ataque a Israel y el secuestro de cientos de personas. Y los condenamos y calificamos el acto de acto terrorista. Pero no hay explicación para el comportamiento de Israel, bajo el pretexto de derrotar a Hamás, matando mujeres y niños, algo que nunca se ha visto en ninguna guerra que yo tenga conocimiento", declaró.

Joe Biden volvió a pedir prohibir armas de asalto

La reacción del mandatario, que instó a los estadounidenses a "hacer oír su voz en el Congreso", surgió luego de que se conociera que al menos una persona murió y otras 21 resultaron heridas en el ataque.

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, hizo un llamamiento público al Congreso para que avance en una ley que prohíba el uso de las armas de asalto, luego del tiroteo ocurrido la noche del miércoles durante el desfile por la victoria en el Super Bowl del equipo de los Chiefs, en Kansas City, que dejó una persona muerta y 21 más heridas.

"El suceso de hoy debería movilizarnos, chocarnos, avergonzarnos para que actuemos", dijo Biden en un comunicado.

El mandatario instó a los estadounidenses a "hacer oír su voz en el Congreso, para así poder al fin actuar y prohibir las armas de asalto, limitar los cargadores de gran capacidad, reforzar los controles de antecedentes, y mantener las armas fuera del alcance de quienes no tienen por qué poseerlas o manejarlas", reportó la agencia de noticias AFP.

La reacción del mandatario surgió luego de que se conociera que al menos una persona murió y otras 21 resultaron heridas en un tiroteo ocurrido en Kansas, durante el tradicional desfile por la victoria de los Chiefs en el Super Bowl.

Tres de los heridos quedaron en situación crítica y cinco en estado grave, afirmó un vocero del departamento de bomberos del estado Misuri (en el centro de Estados Unidos).

Empresa lanzó cohete y espera ser la primera privada en alunizar

Una nave espacial estadounidense despegó "con éxito" del Centro Espacial Kennedy, en Florida, con la misión de llegar a la Luna y espera convertirse en la primera entidad no gubernamental en realizar un alunizaje, informó la empresa.

Es el segundo intento que hace este año Intuitive Machines tras un primer fracaso en enero, esta vez con la misión "IM-1", la compañía espera convertirse en la primera entidad privada en posar una nave en el satélite natural de la Tierra y desplegar en su superficie el primer robot estadounidense desde las misiones Apollo, hace más de cinco décadas.

El módulo de aterrizaje Nova-C, de forma hexagonal y denominado "Odysseus", despegó a la 01:06 de ayer hora local (06:06

GMT) a bordo de un cohete Falcon 9 de SpaceX desde el Centro Espacial Kennedy, de Florida.

Una nave espacial estadounidense despegó "con éxito" del Centro Espacial Kennedy, en Florida, con la misión de llegar a la Luna y espera convertirse en la primera entidad no gubernamental en realizar un alunizaje, informó la empresa.

Es el segundo intento que hace este año Intuitive Machines tras un primer fracaso en enero, esta vez con la misión "IM-1", la compañía espera convertirse en la primera entidad privada en posar una nave en el satélite natural de la Tierra y desplegar en su superficie el primer robot estadounidense desde las misiones Apollo, hace más de cinco décadas.



"La mejor publicidad es la que hacen los clientes satisfechos. un cliente muy satisfecho se mantiene leal más tiempo, compra más, habla favorablemente acerca de la empresa y sus productos, presta menos atención a la competencia y es menos sensible al precio."

CUIDEMOS NUESTROS CLIENTES
GERENCIA COMERCIAL Y MARKETING

el independiente

99.1 radio independiente

395 Producciones

iTV Independiente TV

el independiente digital
www.elindependiente.com.ar

medios el independiente
COPIGRAF LTDA

@independientelr

elindependientedigital

Independiente TV

elindependientedigital

El Papa Francisco recibió a las dos candidatas de México

Las candidatas, Claudia Sheinbaum, del oficialista Morena, y Xóchitl Gálvez, de la alianza opositora, quienes se enfrentarán el domingo 2 de junio de 2024 para decidir quién sucede al actual mandatario Andrés Manuel López Obrador, fueron recibidas por separado en el Vaticano por Francisco, quien les deseó suerte y les brindó consejos sobre el ejercicio del poder.



Y Xóchitl Gálvez, de la alianza opositora. LA CANDIDATA OFICIALISTA Sheinbaum –candidata de la coalición

Sigamos Haciendo Historia, integrada por el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), el Partido del Trabajo y el Partido

Verde Ecologista de México– difundió imágenes de la reunión privada que mantuvo ayer con el sumo pontífice, en su despacho en Santa Marta, en la Ciudad del Vaticano.

Según detalló la candidata en su publicación de la red social X, el encuentro con Francisco duró una hora.

LA ASPIRANTE OPOSITORA

En respuesta a las publicaciones de Sheinbaum, la candidata de la alianza opositora, Xóchitl Gálvez, dejó trascender este jueves por X imágenes de su audiencia privada con el Papa, que tuvo lugar el martes pasado en la casa que habita el Pontífice.

Según Gálvez, fue una experiencia muy emotiva para ella, pues ha profesado la fe católica desde la cuna.

El papa Francisco recibió esta semana en el Vaticano, por separado, a las candidatas a presidenta de México Claudia Sheinbaum, del oficialista Morena;

Según su esposa

Julian Assange “morirá si es extraditado a EE.UU.”

“Su salud está empeorando, física y mentalmente. Su vida corre peligro cada día que permanece en prisión y, si lo extraditan, morirá”, señaló la mujer en una conferencia de prensa en Londres sobre la situación de su marido, de 52 años.

Stella Assange, esposa del fundador de WikiLeaks, Julian Assange, advirtió ayer que su marido “morirá” si es extraditado a Estados Unidos, a una semana de la apelación final ante el Tribunal Superior de Londres, el último recurso legal para evitar que sea enviado a ese país.

“Su salud está empeorando, física y mentalmente. Su vida corre peligro cada día que permanece en prisión y, si lo extraditan, morirá”, señaló la mujer en una conferencia de prensa en Londres sobre la situación de su marido, de 52 años.

El Tribunal Superior de Justicia de Londres analizará el martes y el miércoles de la próxima semana un nuevo recurso del australiano contra su



extradición a Estados Unidos.

Si los jueces fallan en su contra, “habrá agotado todos los recursos sin posibilidad de recurso adicional en el Reino Unido y entrará en el proceso de extradición”, según el grupo de apoyo Free Assange.

Assange enfrenta en Estados Unidos 18 cargos relacionados con la divulgación de documentos militares clasificados y cables diplomáticos a través de WikiLeaks, un acto que, según los fiscales estadounidenses, puso en riesgo la vida de sus agentes.

El ejército israelí asalta un hospital en busca de rehenes

El Ejército israelí atacó este jueves y tomó por asalto el hospital más grande del sur de la Franja de Gaza, en un operativo que dejó un muerto y seis heridos en busca de restos de rehenes tomados por el movimiento islamista palestino Hamás, en medio de creciente aislamiento de Israel en su determinación de continuar e incluso extender su ofensiva.

En los últimos días, Estados Unidos y otros aliados de Israel, que apoyan la operación contra Hamás, han llamado sin éxito al primer ministro Benjamin Netanyahu a desistir de planes de lanzar un ataque terrestre en Rafah, la ciudad más sureña de Gaza y último refugio de más de un millón de palestinos desplazados por la ofensiva. La Organización de Naciones Unidas (ONU),

los gobiernos de Estados Unidos, Reino Unido, Francia, Alemania, Italia, la Unión Europea y hasta el Vaticano, entre otros, han urgido a Netanyahu a no atacar Rafah por temor a una “matanza” de civiles palestinos que ya no tienen adonde huir y algunos, como la Santa Sede y París, han pedido directamente el fin de toda la operación en Gaza.

Bombardeo ucraniano mató a seis personas en ciudad rusa

Al menos seis personas, entre ellas un niño, murieron ayer y otras 17 resultaron heridas en un bombardeo de artillería de Ucrania, que alcanzó una zona residencial de la ciudad fronteriza rusa de Belgorod, informaron autoridades.

Varios departamentos, casas y automóviles resultaron dañados, así como un pequeño centro comercial y los terrenos de un emprendimiento industrial de Belgorod, indicó el gobernador de la provincia homónima, Viacheslav Gladkov, en un comunicado.

El Ministerio de Salud de Rusia dijo que hubo seis muertos, entre ellos un niño, y que cuatro chicos más figuraban entre los 17 heridos.

Imágenes transmitidas por la agencia de noticias estatal rusa Ria Novosti mostraron un negocio con las ventanas destrozadas y la entrada llena de escombros. También se veían varios cuerpos.

El Ministerio de Defensa ruso dijo haber de-



rribado 14 cohetes ucranianos en la región que habrían sido disparados por un sistema de lanzacohetes múltiples RM-70, informó la agencia de noticias AFP.

Las autoridades rusas no dijeron si los cohetes ucranianos impactaron directamente en los edificios o si el daño fue causado por la caída de escombros después de ser interceptados por las defensas aéreas. Ucrania no hizo comentarios.

VERTICE S.R.L.
COMPAÑÍA ARGENTINA DE SERVICIOS SOCIALES
SEPELIOS - TRASLADOS - SALAS VELATORIAS
JOAQUÍN V. GONZÁLEZ 355 - Tels. 03822-428593 / 421974

FUNEBRES
"Un alma se mide por las dimensiones de sus deseos, como se juzga una catedral por la altura de sus campanarios".
De Gustave Flaubert
www.cementeriorecoleta.com

RECOLETA MAUSOLEOS BOVEDAS PANTEONES
AFILIACIONES NICHOS PARCELAS CREMACIONES CEMENTERIO
Un lugar de descanso eterno. Honra de nuestras tradiciones y costumbres.
JOAQUÍN V. GONZÁLEZ 282 - Tels. 03822-439196 / 439197

SEPELIOS

† MATÍAS ALEXIS PALACIO ÁLVAREZ (qepd). Falleció en la paz del Señor el 15-2-2024 a los 23 años. Sus padres Marcela

Álvarez y Diego Palacio; sus hermanos Maximiliano, Miguel, Mauro, Alejandro, Isaac y demás familiares comunican con profundo dolor su fallecimiento. Sus restos son velados en sala

velatoria de Recoleta Vértice e inhumados hoy a las 10 h en el cementerio Recoleta, previo oficio religioso. C/D: Lucena Amutucha - B° Yacampis. Recoleta - Vértice. Grupo Argentino de Servicios SRL. Joaquín V. González 355 - La Rioja. Salas velatorias: Pelagio B. Luna N° 74. Cementerio Recoleta: Ruta nacional N° 38 km. 4 1/2.

velados en sala velatoria de Recoleta Vértice e inhumados hoy a las 11 h en el cementerio Recoleta, previo oficio religioso. C/D: Carmelo B. Valdés N° 470. Recoleta - Vértice. Grupo Argentino de Servicios SRL. Joaquín V. González 355 - La Rioja. Salas velatorias: Pelagio B. Luna N° 74. Cementerio Recoleta: Ruta nacional N° 38 km. 4 1/2.

B. Luna N° 74. Cementerio Recoleta: Ruta nacional N° 38 km. 4 1/2.

Agencia: Capital. Agente oficial San Nicolás SRL Prest. Asist.

FALLECIMIENTO

† GREGORIA GARCIA (qepd). Falleció el 13-02-2024. La Asociación de Mujeres Jueces de Argentina (AMJA), Delegación La Rioja, participa el fallecimiento de la abuela de la Dra. Karina Becerra vocal del Tribunal superior de Justicia de la Provincia de La Rioja y socia de la institución y acompaña a su familia en este doloroso momento.

† MARCELO PABLO VILLEGA (qepd). Falleció en la paz del Señor el 15-2-2024 a los 79 años. Su compañera de vida María Teresa Contreras; sus hijos políticos Marcelo y Orfelía Villegas; sus nietos Emanuel, Valentino, Lourdes, Flor, Agustín, Katerin, Ana Luz, Rosario y Jazmín; sobrinos Cristian, Jimena, Cecilia, Claudio, Luis, Carlos, Ramón, Diego y demás familiares comunican con profundo dolor su fallecimiento. Sus restos son

† MERCEDES ROSA DE CABRERA (qepd). Falleció en la paz del Señor el 14-2-2024 a los 82 años. Sus hijos, nietos y demás familiares comunican con profundo dolor su fallecimiento. Sus restos fueron velados en sala velatoria de Recoleta Vértice y serán cremados, previo oficio religioso. C/D: Peatonal N° 203, sector 2 - B° Hospital. Recoleta - Vértice. Grupo Argentino de Servicios SRL. Joaquín V. González 355 - La Rioja. Salas velatorias: Pelagio

FALLECIMIENTOS

† VICTORIA CHANAMPA (qepd). Falleció el 15-2-2024. San Nicolás SRL comunica su fallecimiento y que el sepelio de sus restos se efectuó el 16-2-2024 a las 10 h en el cementerio de Villa Unión.

Servicio Cochería Ombú SRL. Calle Güemes 28, Centro. Agencia: Capital. Agente oficial San Nicolás SRL Prest. Asist. † MARIO AMADEO ROMERO (qepd). Falleció el 15-2-2024. San Nicolás SRL comunica su fallecimiento y que el sepelio de sus restos se efectuó el 16-2-2024 a las 10 h en el cementerio privado Parque Renacimiento. Servicio Cochería Ombú SRL. Calle Güemes 28, Centro.

† PEDRO NICOLÁS PIZARRO (qepd). Falleció el 15-2-2024. San Nicolás SRL comunica su fallecimiento y que el sepelio de sus restos se efectuó ayer a las 11 h en el cementerio privado Parque Renacimiento.

Servicio Cochería Ombú SRL. Calle Güemes 28, Centro. Agencia: Capital. Agente oficial San Nicolás SRL Prest. Asist. † MARÍA NICOLASA PÁEZ (qepd). Falleció el 14-2-2024. San Nicolás SRL comunica su fallecimiento y que el sepelio de sus restos se efectuó ayer a las 11 h en el cementerio de Los Palacios. Servicio Cochería Ombú SRL. Calle Güemes 28, Centro. Agencia: Villa Unión. Agente oficial San Nicolás SRL Prest. Asist.

FALLECIMIENTO

† GREGORIA GARCIA (qepd). Falleció el 13-02-2024. La Asociación de Mujeres Jueces de Argentina (AMJA), participa el fallecimiento de la abuela de la Dra. Karina Becerra vocal del Tribunal superior de Justicia de la Provincia de La Rioja y socia de la institución y pide por el eterno descanso de su alma.

ESTE VERANO SUMÁ UN
MEGA COMBO
 ÚNICO, PENSADO PARA VOS
 Solicitalo hoy y accedé al **50% OFF**
FIBRA ÓPTICA + VIEW TV
 Y accedé al adicional full premium de
HBO + UNIVERSAL + PACK FUTBOL
 + APP MÓVIL
Internet paratodos
 Siempre con vos
 Accedé a más información al **0800 555 8636** o desde la web www.iparatodos.com.ar Disponibles para zonas habilitadas + bases y condiciones en www.iparatodos.com.ar

Camping Copegraf

Invitan a peña solidaria “Culturazo popular”

Organizada por el Movimiento Evita y otras organizaciones sociales, esta noche, a partir de las 20, en el camping Copegraf del barrio Cochangasta se realizará una peña solidaria denominada “Culturazo popular” para recolectar útiles escolares, ropa y calzado que serán distribuidos para los niños que concurren a comedores y merenderos.



Fernando Moya, uno de los organizadores del evento, en diálogo con **Medios El Independiente** dio cuenta del difícil contexto económico que se atraviesa en el país, especialmente ante el inicio del ciclo lectivo, donde las familias tendrán que realizar gastos extras.

La peña va a contar con la participa-

ción de artistas locales del folclore, cuarteto y cumbia que “se sumaron a colaborar desinteresadamente. Esta organización la estamos llevando adelante junto a jóvenes universitarios y organizaciones sociales, por eso le pusimos ‘Culturazo popular’”

Menores hasta 12 años tienen ingreso gratuito, mientras que los adultos abonan

una entrada de 800 pesos y está permitido concurrir con equipo de mate, conservadora y reposera. Moya se manifestó convencido que “el amor y la solidaridad van de la mano, y priorizar lo colectivo por sobre lo individual, por eso debemos contagiar estas iniciativas, por lo que pedimos el acompañamiento de toda la sociedad”.

Agrupación Paulo Freire recolecta útiles escolares

Integrantes de la Agrupación Docente Paulo Freire de La Rioja está realizando una campaña solidaria de útiles escolares nuevos o usados en la Plaza 9 de Julio los días hábiles de 9 a 12.

Lo recolectado de esta iniciativa, organizada por los profesores de la Agrupación, será entregado en kits a niños, niñas y adolescentes de los asentamientos de zona sur. “Estamos felices de ayudar a los chicos a volver a la escuela con una sonrisa”, sostienen los docentes.

La donación está dirigida a recolectar carpetas, lápices negros y de colores, mochila, cartuchera etc.



Docentes realizan una campaña de artículos escolares.

Seguimos **EVOLUCIONANDO**, seguimos **SUMANDO VISITAS**

Elige nuestro **SITIO WEB**

www.elindependiente.com.ar

Un mejor servicio, en todas nuestras plataformas y redes sociales para acceder con comodidad y dinamismo, los que nos hace ser el sitio más elegido.



independientetv



elindependientedigital



@independientelr



elindependientedigital

Informar es nuestro compromiso, con veracidad nuestro legado